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L
a proximidad de la Navidad nos recuerda los 

pocos días que faltan para que acabe el 2003, 

un año que comenzamos limpiando chapapote y 

gritando No a una guerra que finalmente se hizo.

Ahora, a pocos días de que acabe el año, dicen que casi 

no hay chapapote y la guerra terminó, pero lo cierto es 

que todavía hay acantilados negros por culpa del 

Prestige v personas inocentes que mueren casi cada día 

en Irak.

A pesar de todo, la vida continua... Las calles se vuel

ven a iluminar con bombillas de colores, los escaparates 

se visten con sus mejores galas y los centros comerciales 

se preparan para recibir las mayores avalanchas de con

sumidores. Están aquí. Casi han llegado. Las Navidades 

nos esperan a la vuelta de la esquina.

Alcalá Actualidad, en su último número del año 2003, 

vuelve a abrir su portada con el polémico asunto de los 

contenedores de ropa usada, tratado ampliamente en la 

revista de noviembre, y en el que ahora contamos la 

decisión del Ayuntamiento de rescindir el convenio con 

Humana para la recogida de la ropa.

Además, nos ocupamos de las primeras ideas expuestas 

para la celebración del IV centenario del Quijote en el 

2005 o la dura campaña de Izquierda Unida contra el 

PP que ha llegado a los buzones de los alcalaínos, en la 

que se acusa al alcalde de estar gobernando de espaldas 

a los ciudadanos.

Alcalá Actualidad ALCALÁ ACTUALIDAD NO SE
Revista de Información Local RESPONSABILIZA DE LOS

DIRECTORA: Naialia Anión Dilla COMENTARIOS VERTIDOS POR
Dirección postal: C/Fausto Elhuyar 6 Bloque H 2°A. SUS COLABORADORES
28806 Alcalá de Henares (Madrid). Tel: 609 58 17 76 - Fax: 91 802 56 98 Y ENTREVISTADOS
E-mail: contacto@alcala-aclualidad.com IMPRIME: Zurita S.A.

3

mailto:contacto@alcala-actualidad.com


Diciembre 2003

N o t i c i a s  de A l c a l á
AucaiA

Se intensifica la presencia policial 
en el Distrito IV, ante las denuncias 
vecinales por falta de seguridad en 
la zona
Ante las quejas de los residentes del 
Distrito IV en las que denunciaban la 
falta de seguridad en sus barrios, 
especialmente por bandas de jóvenes 
que ocupaban plazas y jardines ame
drentando a los vecinos, el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González, respon
sable máximo del área de Seguridad 
Ciudadana, ha informado tanto a la 
Policía Local como a la Nacional de la 
existencia del problema y ha ordenado 
intensificar la vigilancia en la zona.

Por otro lado, y con el fin de estu
diar los problemas relativos a la segu
ridad, Bartolomé González ha anun
ciado que en breve se elaborará un 
calendario de reuniones con todos los 
representantes de los nueve distritos 
de Alcalá de Henares. A las citadas 
reuniones asistirá también el Jefe de 
la Policía Nacional y varios represen
tantes de la Policía Local. Debido a la 
especial situación del distrito IV, será 
éste el que abra el calendario.

Protección Civil pone en marcha 
para Alcalá una ambulancia de 
apoyo
El Servicio de Protección Civil del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
ha puesto en marcha un servicio de 
ambulancia de apoyo que comenzó a 
funcionar el pasado 22 de noviembre.

La ambulancia, que está provista 
de tres personas que son técnicos 
avanzados en emergencias sanitarias, 
funcionará en el siguiente horario: de

10:00 a 22:00 horas los fines de sema
na y de 17:00 a 22:00 horas de lunes 
a viernes.

El número de teléfono para solicitar 
el servicio de esta ambulancia es el 91 
882 84 53.

Los tribunales ratifican la sanción 
impuesta por el Ayuntamiento a una 
empresa que taló varios árboles
El Juzgado de lo Contenc ioso -  
Administrativo de Madrid ha ratificado 
la sanc ión  im pues ta  por  el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares a 
una empresa complutense, que taló 
sin autorización municipal tres árboles 
casi centenarios.

La citada sanción consiste en una 
multa "ejemplar" de 1.502,53 euros, el 
pago de 19.525,88 euros porcada uno 
de los árboles talados -en concepto de 
resarcimiento de daños-, y la restitu
ción de 984 pinus pinea, en compen
sación por el daño ambiental causado.

La empresa sancionada cometió 
una infracción "muy grave", según la 
Ordenanza Municipal sobre Protección 
del Arbolado que regula las condicio
nes de conservación de los elementos 
vegetales, a la vez que prohíbe expre
samente la tala de árboles sin la pre
via autorización del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares.

Alcalá acogió la 2S edición de 
Expodeorigen, la feria de los pro
ductos españoles con denomina
ción de origen
La E x p o s i c i ó n  N a c io n a l  de 
Denominaciones de Origen se celebró 
en Alcalá de Henares del 27 al 30 de

noviembre. En su segunda edición, la 
feria fue visitada por centenares de 
profesionales del sector y público en 
general que acudió al Pabellón Ruiz 
de Velasco.

Los asistentes, como ya ocurriera 
el año pasado, pudieron degustar y 
adquirir los mejores productos alimen
ticios de toda la geografía nacional. A 
la feria acudieron alrededor de 60 
empresas de Galicia, Asturias, 
Cantabria, Cataluña, Castilla y León, 
Extremadura, Aragón, Andalucía y 
Madrid, lo que aseguró la diversidad 
de los productos representados.

La Policía Municipal vigilará más de 
cerca los locutorios
En los últimos años, pero especial
mente en los últimos meses, han pro- 
liferado de manera notable en Alcalá 
los locutorios, lugares para comunicar
se, generalmente por teléfono o inter
net, con el extranjero, que son fre-

Hostal
k ★  ★

El Val
C/ Zaragoza, 4 - 6 A LCALÁ DE H ENARES

Habitación Individual 32,10 €  
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BAÑO - TV - INTERNET 

CALEFACCIÓN 
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Teléfono Reservas
91 883 59 58
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cuentados mayoritariamente por inmi
grantes que residen en la ciudad com
plutense.

A partir de ahora, según ha infor
mado el Ayuntamiento complutense, 
la Policía Municipal va a poner en mar
cha un servicio que incrementará 
notablemente el control sobre los 
"locutorios" que existen en la actuali
dad en el municipio.

Los establecimientos que reciben 
esta denominación y que superan la 
centena en la ciudad, suelen dedicar
se también a la venta de alimentos 
perecederos como pueden ser la 
carne o los pescados. Son muchas las 
ocasiones en las que estos alimentos 
se encuentran en malas condiciones o 
en estados que pueden atentar contra 
la salud de las personas que los ingie
ren. En los casos en los que así sea la 
Policía los decomisará y procederá a 
su destrucción.

El Cuerpo Nacional de Policía cola
borará en estas tareas ya que, nor
malmente, estos locales están regen
tados y dirigidos por extranjeros. El 
citado Cuerpo investigará sus permi
sos de residencia al igual que las 
licencias de apertura de los estableci
mientos mencionados. En caso de 
carecer de éstos últimos, se comuni
cará al Ayuntamiento para que actúe y 
proceda a precintar el local.

Alcalá participó en la feria de 
Restauración y Rehabilitación cele
brada en el Ifema
Alcalá de Henares participaba en 
pasado mes de noviembre en el II 
Salón Europeo del Arte de la

Restaurac ión,  Rehab i l i t ac ión  y 
Conservación del Patrimonio Cultural, 
que se celebró en Madrid.

La participación complutense 
corrió a cargo del Servicio Municipal 
de Arqueología, que tuvo la oportuni
dad de dar a conocer su labor en una 
feria que recibió 8.000 visitantes en su 
primera edición.

Esta feria es la única cita que se 
celebra en España -y una de las pocas 
del mundo- dedicada expresamente a 
la restauración y rehabilitación del 
patrimonio en general, tanto patrimo
nio mueble (pintura, escultura, etc.) 
como inmueble, arqueológico e, inclu
so, paisajístico.

La feria contó con la participación 
de 85 expositores instalados sobre 
una superficie de más de 2.000 
metros cuadrados

Elisa de Francisco, concejal de 
Cultura del Ayuntamiento compluten
se ha señalado que "los expositores 
de este Salón Europeo son principal
mente instituciones de carácter públi
co o privado que realizan un esfuerzo 
especial por conservar, preservar y 
divulgar el patrimonio histórico-artísti- 
co .

Además del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, también participa
ron en la feria la Agencia Española de 
Cooperación Internacional, Dirección 
Genera l  de Patr imonio  de la 
Comunidad de Madrid, Consejo 
S up e r io r  de Inv e s t ig a c io n e s  
Científicas, Fundación Caja Madrid, 
Universidad de Valencia o Xunta de 
Galicia.

La decisión de que Alcalá esté

representada por el Servicio de 
Arqueología se fundamenta en el 
hecho de que se trata de un área en la 
que "somos pioneros -ha explicado la 
concejal- tanto en la restauración y 
reproducción de mosaicos como en el 
empleo de las nuevas tecnologías 
aplicadas a la recuperación del patri
monio". Alcalá de Henares contó con 
un stand de 24 metros en el que se dió 
a conocer el trabajo realizado en los 
últimos años en relación a la recupe
ración del patrimonio arqueológico del 
municipio.

Según algunos datos generales 
aportados en esta feria, el gasto pre
supuestado en conservación, rehabili
tación y restauración del Patrimonio 
Histórico de la Administración del 
estado, comunidades autónomas y 
ayuntamientos ascendió a 1.165 millo
nes de euros (193.893 millones de 
pesetas), según el estudio "El 
Patrimonio Histórico de España desde 
una perspectiva económica", elabora
do por los profesores Juan Alonso 
Hierro y Marcos San Martín de 
Bustamante con la financiación de la 
Fundación Caja Madrid.

SALUDDAR

CENTRO
TERAPÉUTICO

Ntra. Sra. de Belén, 3 - Bajo D 
Tel. 91 882 73 68 - Alcalá de Hres.

‘ Masajes: 

Deportivo 

Relajante 

M etamórfico 

Thailandés 

‘ Drenaje linfático 

‘ Reiki

‘ Reflexoterapia 

‘ Flores de Bach 

‘ Tarot 

‘ Estética

T ER A PIA  DE HIPNOSIS  

Y R EG R ESIO N ES

Tratamiento efectivo para DEPRESIONES, 
STRESS, ANSIEDAD, ALERGIAS, FRACASO 

ESCOLAR, EXÁMENES, EMBARAZO Y PARTO 
DIFÍCIL, FOBIAS, PSICOSIS, PROBLEMAS 
DIGESTIVOS, ANOREXIA, OBESIDAD...

Dirigido a personas de todas las edades.

MÉTODO DE RELAJACIÓN SENCILLO 
Y SIN EFECTOS SECUNDARIOS.

Ahora también en internet. Visítanos y descubre todo lo que 
te ofrecemos: www.saluddar.com
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El PP cierra El Agora de Alcalá
AlcalÁ ^

El 31 de diciembre de 2003 será el último día 
de emisión de la emisora de radio municipal

E
l pasado pleno ordinario del mes de noviembre cele

brado en el consistorio complutense rechazó, con 

los votos en contra del PP, las propuestas de los 

dos grupos de la oposición (PSOE e IU) que pedían la con

tinuidad de la emisora de radio municipal. Ni siquiera las 

palabras de Ángel Díaz-Cardiel, secretario general de 

CC.OO. en el corredor del Henares, que pidió al gobierno 

que no privatizara un servicio público como es la emisora 

de radio y dejara sin trabajo a 10 personas, sirvió para que 

el PP cambiara su postura.
Parece claro que el equipo de gobierno del Partido 

Popular no dará marcha atrás en su propuesta de cerrar la 

emisora de radio municipal, con lo que 10 trabajadores per

derán su empleo. El 31 de diciembre de 2003 será el último 

día de emisión.
Con el cierre de este servicio público, que puso en mar

cha el anterior gobierno municipal hace algo más de un 
año, se acaban 11 horas diarias de emisión dedicadas 

exclusivamente a la actualidad local de Alcalá, con boleti

nes informativos cada hora, tertulias y programas especia

lizados en Historia del municipio, medio ambiente, música, 

salud o mujer, entre otros.
A pesar de las protestas de los trabajadores, que en 

todo momento han contado con el apoyo de los sindicatos 

y de los grupos políticos de la oposición (PSOE e IU), quie

nes dieron luz verde al proyecto de la emisora municipal en 

la pasada legislatura, y de otros muchos colectivos socia

les de la localidad, el Agora de Alcalá tiene sus días conta

dos.
El gobierno del PP argumenta coste excesivo para un 

servicio -dicen- que un Ayuntamiento no tiene porque pres

tar, como es el de una radio municipal. Sin embargo, tanto 

PSOE como IU, defienden el derecho de los ciudadanos a 

estar informados y la obligación de las entidades públicas, 

como los ayuntamientos, a facilitar los medios necesarios 

para informar a sus vecinos. Todos los concejales de la 

oposición y el comité de empresa de los trabajadores muni

cipales opinan que tras el cierre de la emisora se encuen

tra la “intención real del PP de impedir el derecho a la 

información que todos los ciudadanos tienen, y por el que 

debe velar de forma especial un Ayuntamiento".

Las razones del PP para el cierre

El hecho de que el cierre de la emisora fuera una de las 

promesas electorales del PP si llegaba a la alcaldía tiene 

un peso claro en la decisión final de hacer efectiva la pro

puesta, a pesar de que los trabajadores en su labor diaria 

han demostrado una clara objetividad a la hora de tratar la 

información, tanto cuando gobernaba PSOE e IU, como 

ahora que el gobierno está en manos del Partido Popular. 

Sin embargo, esto no es suficiente para el alcalde, 
Bartolomé González, que no retrocede en su decisión de 

cerrar la emisora, argumentando que no es un servicio 

necesario para la ciudad.

En un com un icado  emit ido  por  la Of ic ina  de 

Comunicación del equipo de gobierno del PP, se dice tex

tualmente:

“El equipo de Gobierno quiere dar cumplimiento a un 

compromiso electoral al cerrar la emisora municipal. En el 

programa electoral con el que el PP se presentó a las elec

ciones municipales del pasado mes de mayo versaba el 

siguiente punto como: “Suprimiremos la emisora de radio 

municipal y la revista municipal. En una sociedad como la 

complutense con 4 emisoras de radio, una televisión local, 

una corresponsalía de Telemadrid, un diario local, un 

semanario local, varias revistas informativas mensuales, 

todas ellas independientes, tanto la emisora municipal 

como la revista son un gasto superfluo “. Por ello, y por las 

conversaciones que se han mantenido en numerosas oca

siones con la directora del medio, Lourdes Manzano, los 

trabajadores de la emisora municipal ya sabían la intención 

del equipo de Gobierno respecto al medio público”.

A partir del 1 de enero de 2004, 

los 10 trabajadores de la emisora de radio 

se quedarán sin trabajo.
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El comunicado, que ha llegado a los propios empleados 
de la radio, sigue diciendo: “Los trabajadores de la emiso

ra municipal mienten al afirmar que la radio tan sólo cues

ta al Ayuntamiento 40 millones de pesetas, pues se puede 

comprobar que la emisora ha estado emitiendo facturas en 

concepto de publicidad a las diferentes concejalías del 

Ayuntamiento, es decir, un medio de carácter público tiene 

facturas publicitarias pendientes con el Consistorio”. En 

este sentido, la emisora de radio, según el gobierno del PP, 

tiene facturas pendientes de los últimos meses de más de

40.000 euros (casi 7.000.000 pesetas).

Por otro lado, el gobierno, a través de la edil de 
Personal, Marta Vihuelas, ha expresado que: “El equipo de 

Gobierno ya ha anunciado en múltiples ocasiones su inten

ción de cerrar la emisora el próximo día 1 de enero y tam

bién ha expresado numerosas veces y en distintos foros, la 

oportunidad que ofrecen a los trabajadores para que se 

constituyan en cooperativa y así poder seguir desempe

ñando su actividad, propósito que se mantiene actualmen

te”. Precisamente este es uno de los puntos más polémi

cos, porque los trabajadores del Agora insisten en que el 
ofrecimiento de Vihuelas no es ninguna oportunidad, por

que no disponen del dinero necesario que precisarían para 

poder mantener económicamente la emisora.

El PSOE argumenta la decisión del cierre por el afán 

privatizador del PP

Desde la oposición, el grupo de concejales de IU, cree 

estar seguro de que sobre la mesa el gobierno del PP ya 

tiene varias ofertas de entidades privadas que quieren con

seguir la gestión de la emisora. Por su parte, los ediles del 

Partido Socialista, que apoyan también la continuidad de la 

radio municipal, explican: “El PP nos anuncia en un comu

nicado y, de manera unilateral, el cierre de una empresa 

pública con el único argumento de considerar este medio 

como algo superfluo y cuyos contenidos están perfecta

mente cubiertos con los medios existentes en la actualidad. 

Con esta actitud el PP vuelve a descubrir su afán privatiza

dor hasta en aquellos servicios donde lo que está en juego 

es el libre derecho de los ciudadanos a expresar sus 

inquietudes y necesidades”.

Diciembre 2003____________________________________________

COMUNI CADO
LA AGP-UGT RECHAZA EL CIERRE DE LA EMISORA 

Y LA REVISTA MUNICIPAL

La Agrupación de Periodistas de FES-UGT considera 
necesaria la existencia de medios de comunicación públi
cos. Los ayuntamientos tienen la obligación de informar a 
sus ciudadanos sobre cuestiones municipales que, por 
sus características, es difícil que los medios privados pue
dan hacerse eco de ellas.

La información que demandan los vecinos de un 
Ayuntamiento no debe considerarse un "gasto superfluo", 
como argumenta el equipo de gobierno del PP de Alcalá 
de Henares. Tampoco significa un coste excesivo, porque 
lo que se traslada a la opinión pública no son "noticias 
genéricas sobre la ciudad". El Ayuntamiento tiene la obli
gación de mantener informados a los vecinos sobre cues
tiones de utilidad pública, muchas veces sobre procedi
mientos, fechas de pagos, etc. que le afectan, de las dis
tintas áreas municipales.

Más que la eliminación de un gasto, la decisión del PP 
parece, como viene siendo su costumbre, una privatiza
ción y un intento de mantener a sus vecinos "sordos y cie
gos" sobre como funciona su Ayuntamiento. No hay que 
olvidar que los otros medios de comunicación que existen 
en la ciudad, a los que aluden, son privados y no tienen la 
obligación de recoger en sus páginas cuestiones de fun

cionamiento del consistorio.
Rechazamos el despido de los 10 trabajadores y traba

jadoras de la radio y los que pueda producir "la elimina
ción" de la revista municipal. Instamos al Ayuntamiento a 
que reconsidere su postura de cerrar la emisora El Agora 
de Alcalá el próximo 31 de diciembre, a pesar de llevarlo 
en su programa electoral. Seguro que esta rectificación no 
les será reprochada por los vecinos complutenses.

La existencia de medios de comunicación esta ligada a 
la libertad de expresión. Suprimirlos es atentar contra esta 
libertad. Poner a los trabajadores “en la calle”, no es el 
mejor ejemplo de la creación de empleo que pregona a 
bombo y platillo el PP.

K a i r ó  £
Concertar 

cita previa

Fisioterapia Quirom asaje-M asoterapia Dolores de Espalda 

Lumbago Afecciones Reumáticas Lesiones Traumáticas

Reeducación Postparto

Plaza de España, 6 1°C - Telf. 9 1 889 0 0 35 - 28805 A lca lá  de Henares - M adrid
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LOS PACIENTES ESPERAN HASTA TRES HORAS PARA SER ATENDIDOS

C O L A P S O  EN U R G E N C IA S

E
nrique Pérez y Ana Cimas, 

médico y enfermera del 

Servicio de Urgencias del 

Centro de Atención Primaria Luis 

Vives, han denunciado el colapso de 

pacientes que sobre todo los fines de 

semana se produce en este centro 

sanitario, el único que en Alcalá per

manece abierto para atender las 

urgencias médicas por las noches y 

durante los fines de semana.

La denuncia del personal de urgen

cias en Alcalá que forma parte del 

SUAP (Servicios de Urgencias de 

Atención Primaria) ha sido también 

apoyada por el grupo de concejales 

del PSOE y la Plataforma por la 

Defensa de la Sanidad Pública, que 

reclaman más medios y un mayor 

número de médicos y auxiliares de 

enfermería para atender a los alcalaí- 

nos que se acercan hasta el ambula

torio Luis Vives en busca de ayuda 

médica urgente.

M§ Luisa Macías, concejal del 

PSOE y miembro de la Plataforma, 

explica: “Estamos preocupados por 

esta situación, exigimos al IMSALUD y 

al nuevo consejero de Salud que tome 

medidas, que amplié la plantilla del 

Luis Vives y que tenga en cuenta que 

en Alcalá se necesita otro centro 

médico de urgencias, sólo uno es 

insuficiente para una ciudad con más 

de 200.000 habitantes”.

En la actualidad, el servicio de 

urgencias del centro de salud Luis 

Vives está atendido por dos médicos, 

aunque uno de ellos se ocupa de las 

urgencias domiciliarias con lo que tan 

sólo un médico queda en el centro 

Luis Vives para ocuparse de los 

pacientes que se desplacen hasta allí.

“Uno de los últimos domingos que tra

bajé atendimos a 257 enfermos. 

Necesitamos más personal, un sólo 

médico no puede atender todas las 

urgencias que llegan, por eso los 

pacientes llegan a esperar hasta tres 

horas. También reclamamos servicio 

de pediatría en urgencias, del que 

carecemos, por eso muchos padres 

van directamente al hospital Príncipe 

de Asturias porque saben que aquí no 

tenemos especialista en pediatría. 

Llevamos más de 10 años con la 

misma plantilla, sin embargo la asis

tencia sanitaria ha aumentado más del 

78%”, explica Enrique Pérez, médico 

de urgencias del Centro Luis Vives.

Por su parte, Ana Cimas, enferme

ra de urgencias en el mismo centro, 

afirma: “Trabajamos en una situación 

de estrés permanente, hay médicos 

que trabajan todos los fines de sema

na del año sin descansar ninguno, por 

eso queremos denunciar la situación 

de nuestro colectivo, las condiciones 

precarias en las que trabajamos y 

como eso afecta a la calidad asisten

cia! del paciente al que con esta situa

ción es imposible ofrecerle un buen 

servicio. Cada vez tenemos más 

reclamaciones en el centro de pacien

tes que esperan horas a ser atendidos 

o de otros que reclaman que exista un 

servicio de urgencias de pediatría.

Además, el colectivo de urgencias de 

atención primaria es tratado de forma 

muy injusta por la administración y por 

eso también reivindicamos que cam

bien nuestras condiciones laborales, 

no se respeta nuestra jornada laboral, 

el 80% de nuestro trabajo se realiza 

por las noches y los fines de semana, 

no cobramos, como otros colectivos, 

ningún complemento por trabajar festi

vos, nuestras jornadas laborales son 

de 12 horas seguidas. No podemos 

seguir trabajando en estas condicio

nes”.

El portavoz del grupo de conceja

les del PSOE en el Ayuntamiento de 

Alcalá, Pablo González, explica: “El 

servicio se ha deteriorado de tal 

manera que los pacientes sufren una 

demora de tres y cuatro horas en ser 

atendidos, precisamente en situacio

nes que requieren una atención inme

diata. Esto provoca que los usuarios, 

alarmados, se vayan directamente al 

Hospital Príncipe de Asturias sobre

cargando este servicio con problemas 

menores que no pueden ser resueltos 

en urgencias. La falta de personal no

solo afecta a la calidad del servicio a 

los pacientes, sino que también perju

dica a la plantilla actual que sufre un 

exceso de trabajo, pues añade al suyo 

propio otros que no le competen como 

son la limpieza, esterilización del

Desde las 17 horas del sábado hasta las 8 horas del lunes 

sólo permanece abierto para toda Alcalá el Centro de Salud 

Luis Vives para atender las urgencias. Por las noches, sólo 

un médico y un auxiliar de enfermería se ocupan de todos 

los pacientes. Los usuarios reclaman más personal, 

menos tiempo de espera y servicio de pediatría.

8
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Estos son algunos de los emplazamientos de la ciudad que contarán con nuevos centros de salud para los próximos 

años. Así, a finales del año 2006 entrará en funcionamiento el Centro de Salud Miguel de Cervantes, edificio que 

se levantará en la parcela del barrio de Espártales Sur que en la actualidad está ocupada por el prefabricado que da 

servicio sanitario a la población. Sobre un solar de 3500 metros cuadrados que hoy es utilizado como aparcamiento, 

se levantará el esperado Centro de Salud Juan de Austria en el año 2007; en este mismo año está previsto que 

también esté dando servicio el nuevo Centro de Salud La Garena, junto al nuevo apeadero de Renfe 

(al lado del centro comercial Hipercor). Por último, según el Instituto Madrileño de Salud, está prevista la demolición 

del actual Centro de Salud Virgen del Val para construir un edificio más moderno en la misma parcela, 

aunque no será antes del año 2007 cuando se inicien los trámites para la elaboración del proyecto.

material quirúrgico,etc. Esto les resta 

tiempo para atender a los pacientes y 

un estrés que influye negativamente 

en la atención a los mismos. Exigimos 

al IMSALUD una inmediata ampliación 

de la plantilla en el servicio de urgen

cias de atención primaria y le hace

mos responsable de todos los riesgos 

y daños que sufren los alcalaínos que 

acuden a este servicio", ha declarado 

González.

Necesidad de más camas en el 

Hospital Príncipe de Asturias

Pero además, la Plataforma por la 

Defensa y Mejora de la Sanidad 

Pública, a través de su portavoz, 

Joaquín Arias, ha criticado la falta de 

compromiso del PP en toda la región 

por la sanidad pública. "Como en el 

resto de la comunidad de Madrid, tam

bién en Alcalá estamos notando 

desde hace tiempo la falta de recur

sos. El PP no pone los medios que 

necesita la sanidad pública, con el 

objetivo de que la gente que pueda 

económicamente se vaya a la sanidad 

privada. Con esto quieren conseguir 

que la sanidad pública desaparezca. 

Los temas que en estos momentos 

nos preocupan a la Plataforma son: 

Que las obras de la Base Definitiva del 

SUMMA-112 todavía no hayan 

comenzado cuando disponen de los

9
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terrenos y de los presupuestos para 

construirla, la situación de colapso de 

las urgencias, la falta de plantillas de 

personal y camas en todos los servi

cios de Atención Especializada y 

Atención Primaria, los problemas de 

las listas de espera, especialmente en 

Ginecología y Traumatología o que se 

sigan aumentando los conciertos con 

clínicas privadas para realizar servi

cios que corresponden a la sanidad 

pública", explica Joaquín Arias.

Por otro lado, la Plataforma tam

bién ha querido mostrar su rechazo a 

la decisión por parte del IMSALUD de 

no construir el centro de salud para El 

Ensanche, que tanto demandan los 

vecinos de este nuevo barrio de 

Alcalá.

Las nuevas infraestructuras sanita

rias previstas para Alcalá

Según el Instituto Madrileño de Salud, 

en Alcalá de Henares está prevista la 

construcción de tres nuevos centros 

sanitarios de atención primaria que se 

ubicarán en Espártales, La Garena y 

Distrito VI. Además en el año 2007, 

podrían iniciarse los trámites necesa

rios para la convocatoria de concursos 

de elaboración de proyectos y ejecu

ción de obras del nuevo centro de 

salud Virgen del Val que se levantará 

tras demoler el actual edificio, que ha 

quedado obsoleto, sobre un solar de 

3000 metros cuadrados.

Habrá que esperar hasta finales 

del año 2006 para que los vecinos de 

Espártales Sur cuenten con el deman

dado centro de Salud, que se edifica

rá sobre la parcela que actualmente 

ocupan los prefabricados del IMSA- 

LUD donde se atiende a los pacientes 

desde hace tiempo. El nuevo Centro 

de Salud Miguel de Cervantes estará 

previsto para poder atender hasta

35.000 habitantes, no sólo los casi

10.000 residentes de Espártales Sur 

sino los futuros vecinos de Espártales

“Trabajamos en una 
situación de estrés 

permanente, hay médicos 
que trabajan todos los fines 

de semana del año sin 
descansar ninguno, por 

eso queremos denunciar 
la situación de nuestro 

colectivo, las condiciones 
precarias en las que 

trabajamos y como eso 
afecta a la calidad 

asistenciaI del paciente 
al que con esta situación 
es imposible ofrecerle un 
buen servicio. Cada vez 

tenemos más reclamaciones 
en el centro de pacientes 
que esperan horas a ser 
atendidos o de otros que 
reclaman que exista un 

servicio de urgencias de 
pediatría. Además, el 

colectivo de urgencias de 
atención primaria es tratado 
de forma muy injusta por la 

administración y por eso 
también reivindicamos 
que cambien nuestras 

condiciones laborales, no 
se respeta nuestra jornada 
laboral, el 80% de nuestro 
trabajo se realiza por las 

noches y los fines de 
semana, no cobramos, 
como otros colectivos, 

ningún complemento por 
trabajar festivos, nuestras 

jornadas laborales son 
de 12 horas seguidas. No 

podemos seguir trabajando 
en estas condiciones”.

Ana Cimas, enfermera de 

Urgencias del C. Salud Luis Vives

Norte y del Majuelo de Judas. En este 

sentido, el pasado mes de octubre se 

adjudicaba a la empresa Sertel S.A. 

por importe de 80.000 euros la redac

ción del proyecto y está prevista la 

adjudicación de las obras en el año 

2004 con un periodo de ejecución de 

18 meses. La apertura del centro está 

prevista por el IMSALUD para finales 

de 2006.

Otro de los futuros centros de aten

ción primaria se construirá en el nuevo 

barrio de La Garena. Sobre una super

ficie de 15.000 metros cuadrados, se 

construirá un nuevo edificio para la 

gerencia del Área 3 del IMSALUD, el 

Centro de Salud La Garena que podrá 

atender hasta 20.000 personas y la 

nueva base del SUMMA 061. La par

cela queda delimitada por la avenida 

Juan Carlos I, Arturo Soria y Fausto 

Elhuyar. Será a principios del año 

2004 cuando se convoque el concurso 

para la elaboración del proyecto. La 

adjucición de las obras, que tienen un 

período de ejecución de dos años, se 

realizará en el 2005, por lo que las 

nuevas instalaciones del IMSALUD en 

La Garena no estarán listas hasta fina

les de 2007.

Centro de Salud Juan de Austria

Por último, el solar cedido por el 

Ayuntamiento a la comunidad de 

Madrid a la altura del número 19 de la 

calle Juan de Austria también contará 

con un nuevo centro de salud. Sobre 

la parcela de 3.500 metros cuadrados 

que ahora es utilizada como aparca

miento se edificará el nuevo centro de 

atención primaria Juan de Austria con 

capacidad para atender a 30.000 per

sonas. Será a pincipios del año 2004 

cuando se convocará el concurso para 

la elaboración del proyecto, con el 

objetivo de que comiencen las obras 

en el año 2005. El centro no abrirá sus 

puertas, según las previsiones del 

IMSALUD, hasta finales de 2007.
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S e e s t á  c o n s t r u y e n d o  l a  e s t a c ió n  d e  t r e n , e l  c e n t r o  c o m e r c ia l  

G a r e n a  P l a z a  y  u n  h o t e l . O t r o s  e q u ip a m ie n t o s  p r e v is t o s  s o n  u n a  e s c u e l a

INFANTIL, UN CENTRO DE SALUD DE ATENCIÓN PRIMARIA O UNA IGLESIA.

LOS NUEVOS EQUIPAMIENTOS DE LA GARENA

M
iles de personas residen ya en el nuevo barrio de 

La Garena, y como ha ocurrido en los últimos 

años con otros colectivos vecinales, los residentes 

de esta zona de Alcalá tienen ya presencia en internet. 

Existen dos páginas donde enterarse de las necesidades 

del barrio y contactar con los vecinos: www.lagarena.com y 

www.garena.webcindario.com

La estación de cercanías de RENFE es sin duda la obra 

principal que en estos momentos se desarrolla en La 
Garena, junto al centro comercial Hipercor. Está prevista 

que esta nueva infraestructura de arquitectura vanguardis

ta entre en funcionamiento durante la próxima primavera; 

dará servicio a 10.000 usuarios y cuenta con una inversión 

inicial de 10 millones de euros. El edificio dispondrá de una 

cubierta en forma de vela que servirá de lucernario para 

permitir la entrada de luz natural a toda la estación y el 

acceso principal quedará rematado en una plaza peatonal 

ajardinada en forma de “V”. La estación se abrirá a la plaza 

y a una gran rotonda, contará con un aparcamiento arbola

do con capacidad para casi 500 coches y 50 motos. Entre 

el aparcamiento y el cerramiento de Renfe se creará ade

más un paseo peatonal con 

carril-bici, que permitirá la 

conexión de la estación con 

el centro comercial Hipercor. 

Los materiales principales de 
la estación serán el cristal, el 

acero y el granito en las 

fachadas.

Centro comercial Garena Plaza

Junto a Hipercor, han empezado las obras de un nuevo 

centro comercial, se trata de Garena Plaza, cuya licencia 

de obras fue concedida por el Ayuntamiento complutense a

la empresa FCC el pasado mes de mayo.

Se trata de una parcela de más de 18.000 metros cua

drados en la que se construirán oficinas, locales comercia

les, zonas ajrdinadas y un hotel, entre otros equipamientos.

El lugar que ocupará el hotel, junto a la calle Fausto 

Elhuyar, es una de las primeras zonas del solar en la que 

han empezado a trabajar los operarios.

Torre Garena, el edificio más alto de Alcalá, también se 

construirá sobre esta parcela y albergará oficinas, entre 

ellas las de la Asociación de Empresarios del Henares 
(AEDHE).

En la misma zona, unos metros más allá de la finca que 

ocupará el centro comercial Garena Plaza, los vecinos dis

pondrán de un centro de atención primaria del IMSALUD, 

cuyas obras no comenzarán hasta el año 2005, con un 

periodo de ejecución de 24 meses. El centro de salud La 

Garena estará justo enfrente de la zona de aparcamientos 

de la estación de tren.

Por su parte, la Diócesis de Alcalá quiere también llegar 

hasta los nuevos barrios, y tal como ocurre en Espártales, 

el próximo año el Obispado instalará unos locales prefabri

cados en las inmediaciones de la calle Fausto Elhuyar, en 

la parcela que hoy es ocupada por las casetas de la obra 

de la estación de tren. "Hasta que consigamos el dinero 

suficiente para la construcción de un templo, el IVIMA nos 

cede unos prefabricados que utilizaremos para instalarnos 

en esta parcela de La Garena, junto a la nueva estación de 

tren”, explica Florentino Rueda, responsable de las futuras 

instalaciones previstas por la Diócesis complutense. El 

complejo parroquial que está previsto en La Garena podría 

rondar los 200 millones de pesetas y se levantaría sobre un 

solar de 1.500 metros cuadrados. Hasta que no se dispon

ga de ese dinero, el Obispado asegura que instalará un 

prefabricado que haga las veces de iglesia.

(enero comen r-a Carena

Obras del futuro centro comercial Garena Plaza, en la parcela situada entre la calle Fausto Elhuyar y la avda. Juan Carlos I
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Se constituirá una empresa pública para gestionar todas las actividades
La idea presentada ahora por el PP, dice el PSOE que es del anterior gobierno municipal

En marcha el IV centenario del Quijote

E
l alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, ha avanzado algu
nos de los proyectos en los 

que trabaja el gobierno municipal en 
relación a la celebración del IV 
Centenario del Quijote, la legendaria 
obra de Miguel de Cervantes que vió 
la luz en su primera edición en el año 

1605.
Alcalá quiere recordar así durante 

el año 2005 los cuatro siglos de vida 
que tiene el libro más destacado de la 
literatura universal, el más leído de 
todos los tiempos, y el que a más idio
mas ha sido traducido. Para ello, el 
Ayuntamiento ha comenzado a dise
ñar el proyecto del IV centenario de la 
edición del Quijote que, según 
González, contará con un comité de 
honor en el que se quiere contar, entre 
otros, con la presencia de los presi
dentes de las comunidades autóno
mas de Madrid y Castilla-La Mancha. 
En la comisión organizadora del IV 
centenario estarán presentes todos 
los colectivos sociales de la ciudad 
porque “queremos -ha dicho el alcalde 
de Alcalá- que se escuchen las voces 
de todos los ciudadanos”. Por último, 
un órgano gestor pondrá en práctica 
las ideas que aporte la comisión orga
nizadora, constituyendo una empresa 
pública que comenzará a funcionar el 
próximo año y que contará con un 
logotipo distintivo del centenario que 
se utilizará en todas y cada una de las 
actividades que tengan que ver con el 
aniversario del Quijote.

El PSOE dice que ya estuvieron tra

bajando en la legislatura pasada en 

la creación de una empresa pública

Por su parte desde la oposición, el 
grupo de concejales del PSOE apoya 
la idea de poner en marcha una 
empresa pública que gestione la cele
bración del V centenario del Quijote. 
“Nosotros estuvimos trabajando en la 
creación de esta empresa pública en

la legislatura anterior, y de hecho tuvi
mos los primeros contactos entonces 
con la comunidad de Madrid y con la 
Sociedad Estatal de Acontecimientos 
Públicos, que imagino ahora habrán 
sido aprovechados por el PP. Nos 
parece muy bien que el PP aproveche 
ese trabajo que ya se inició en la 
pasada legislatura. El problema es 
que nos queda apenas un año para 
que comience el centenario, y esto va 
a exigir una implicación económica 
muy importante por parte de las admi
nistraciones, y el programa se debe 
completar entorno a la primavera, 
como muy tarde, para que se conozca 
en todos los circuitos culturales la 
celebración del centenario”, afirma 
Javier Ocaña, concejal socialista.

S in  e m b a r g o ,  d e s d e  el PP 
Bartolomé González, asegura que 

han tenido que empezar desde cero 
porque el equipo de gobierno anterior 
no había hecho nada en relación al 
centenario. “Cuando llegamos no 
había nada hecho, todavía estamos 
esperando que aparezca por algún 
cajón lo que hizo el anterior gobierno 
en este asunto”, dice el alcalde com

plutense. Pero para Javier Ocaña, las 
cosas son diferentes a como las expli
ca González: “Este alcalde se está 
dedicando a edificar su actual política 
sobre la base de lo que él entiende 
que son las ruinas del anterior, y no es 
cierto. Nosotros tuvimos contactos 
con las instituciones pertinentes para 
crear una empresa pública que gestio
nara la celebración del centenario del 
Quijote. Tuvimos contactos con varios 
departamentos de la comunidad de 
Madrid, con el ministerio de Cultura y 
con otras instituciones, pero lo que 
sucedió es que nos encontramos con 
que las administraciones que estaban 
dominadas por el PP no apostaban 
por el proyecto, eso fue lo que real
mente sucedió, y nos pareció que el 
PP en aquel momento estaba muy 
preocupado en apoyar de manera par
tidista al PP en Alcalá de Henares, y 
eso explica algunos asuntos que nos 
tuvieron bloqueados y que hoy, desde 
que gobierna el PP en Alcalá, comien
zan a andar”, explica Javier Ocaña, 
concejal socialista del Ayuntamiento 
complutense.
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el Ayuntamiento complutense rescindirá el convenio con Humana para la recogida de ropa

usada. La decisión, que el edil argumenta por el mal servicio que viene prestando 

la asociación, se produce semanas después de que Alcalá Actualidad diera a conocer 

diferentes informaciones que relacionaban a Humana con una secta de alcance

H

Z
tu

internacional, donde además no quedaba muy claro el destino de la ropa.

E
l Ayuntamiento de Alcalá de Henares rescin

dirá el convenio con la asociación Humana 

para la recogida de ropa usada. Así lo ha afir

mado el concejal de Medio Ambiente, Jesús 

Domínguez, que ha asegurado a Alcalá Actualidad 

que los servicios jurídicos de su concejalía están 

estudiando la forma de llevar a cabo esta decisión.

El principal argumento utilizado por Domínguez 

para romper la relación con Humana, suscrita en un 

convenio de colaboración en el año 1998, es el mal 

servicio que viene prestado en los últimos meses, 

aunque reconoce que las informaciones aparecidas 

en Alcalá Actualidad el pasado mes de noviembre 

han reforzado su decisión.

“Desde hace un tiempo hemos observado que el 

servicio no se presta como debería hacerse, los con

tenedores están todos los días abiertos, incluso en

alguno de ellos duermen personas, la ropa está 

constantemente tirada en las calles, y como ayunta

miento no podemos permitir esta situación de deja

dez. Es cierto que las informaciones aparecidas en 

Alcalá Actualidad refuerzan nuestra idea de terminar 

el convenio con Humana; nuestros servicios jurídicos 
están estudiando la forma de rescindir la relación", 

explica Jesús Domínguez.

J. Domínguez: “Desde hace un tiempo 

hemos observado que el servicio no 

se presta como debería hacerse, los 

contenedores están todos los días 

abiertos, incluso en alguno de ellos 

duermen personas, la ropa está 

constantemente tirada en las calles”.
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El principal argumento utilizado por 

Domínguez para romper la relación 

con Humana, suscrita en un convenio 

de colaboración en el año 1998, es el 

mal servicio que viene prestado en 

los últimos meses, aunque reconoce 

que las informaciones aparecidas en 

Alcalá Actualidad el pasado mes de 

noviembre han reforzado su decisión.

El responsable de la concejalía de 

Medio Ambiente en el Ayuntamiento 

complutense comenta que “la idea del 

equipo de gobierno es la de elaborar 

un concurso-convenio para que se 

presenten las ONG's interesadas en 

recoger la ropa usada, de hecho ya 

hay algunas que se han interesado por 

realizar este servicio, y elegiremos la 

que nos ofrezca mejores garantías", 

afirma Domínguez.

IU pide una investigación

Por su parte, el grupo de concejales 

de IU ha exigido al equipo de gobierno 

del Partido Popular que realice una 

investigación que determine si 
Humana pudiera estar relacionada 

con una secta, tal y como apuntan las 

informaciones aparecidas en Alcalá 

Actualidad el pasado mes de noviem

bre: "El mal servicio en la recogida de 

ropa usada que argumenta el señor 
Domínguez es una excusa, eso no es 

realmente el motivo por el que el 

Ayuntamiento quiere rescindir el con

v e n i o  c o n  H u m a n a  y s í  el  

Ayuntamiento no investiga lo que real

mente hay detrás de esta organización 

estaremos perdiendo una oportunidad 

para saber la verdad sobre todo este 

asunto, y como ayuntamiento estare

mos eludiendo nuestra responsabili

dad. No basta con rescindir el conve

nio argumentando mal servicio, eso es 

sólo una excusa que, en nuestra opi

nión, oculta la verdadera sospecha, y 

es precisamente la relación de

Humana con una supuesta secta de 

alcance internacional, y el destino 

poco claro de la ropa que se recoge en 
los contenedores instalados en Alcalá 

lo que realmente le preocupa al con

sistorio”, explica Francisco Pérez, edil

Francisco Pérez (IU): “No 

basta con rescindir el 

convenio argumentando 

mal servicio, eso es solo 

una excusa que, en nuestra 

opinión, oculta la 

verdadera sospecha, y es 

precisamente la relación 

de Humana con una 

supuesta secta de alcance 

internacional y el destino 

poco claro de la ropa 

que se recoge en los 

contenedores instalados 

en la ciudad”.

de Izquierda Unida en el Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares.

El asunto será tratado en el Consejo 

de C o o p e r a c i ó n  y D e r e c h o s  

H u m a n o s

Pérez ha dicho que propondrá el asun

to para que sea tratado en el Consejo 

Local de Cooperación y ha reconocido 

el buen trabajo realizado por Alcalá 

Actualidad: “En primer lugar reconocer 

el importante trabajo de investigación 

periodística que se ha hecho desde 

Alcalá Actualidad, algo que no sucede 

tan a menudo en la prensa local o 

comarcal, y mostrar nuestra preocupa

ción. A partir de este reportaje nos 
vamos a poner en contacto con la OSI, 

con el Defensor del Pueblo y con la 

asocicación Humana, porque vamos a 

darle también el beneficio de la duda; 

de todos modos, la información que 

apareció en noviembre en Alcalá 

Actualidad es lo suficientemente preo

cupante, porque hablamos de causas 

judiciales en terceros países, habla

mos de una denuncia ante el Defensor 

del Pueblo y ante el Procurador del 

Común de Castilla-León, por tanto 

hablamos de un tema muy serio, así 

que teniendo la prudencia que hay 

que tener en asuntos de esta magni

tud, nosotros vamos a pedir a la con- 

cejala Elisa de Francisco, como res

ponsable de Cooperación en el 

Ayuntamiento de Alcalá, que haga una 

investigación en este tema, aunque IU 

la va a hacer por su cuenta, pero



Diciembre 2003 Alcalá

Los dos grupos de la oposición consideran preocupantes las informaciones sobre Humana aparecidas 

en noviembre en Alcalá Actualidad y el destino poco claro de la ropa recogida en los contenedores.

vamos a exigir al PP en el gobierno 

que también haga una invesigación, 

que aclare del todo las dudas que pue

dan existir; además, este tipo de 

ONG's, si se confirman las informacio

nes aparecidas en Alcalá Actualidad, 

al final perjudican en su imagen a 

todas las demás que están trabajando 

generosamente y altruistamente por 

mejorar la justicia en el Tercer Mundo 

o por paliar situaciones de hambre y 

de miseria. Por otra parte, decir que 

Izquierda Unida va a llevar este tema 

hasta el Consejo de Cooperación y 

Derechos Humanos de Alcalá de 

Henares, formado por casi 20 ONG's 

de la ciudad”, explica Francisco Pérez.

El PSOE también está preocupado

Por su parte, el PSOE también ha 

mostrado su preocupación por el

amplio reportaje publicado el pasado 

mes de noviembre en Alcalá 

Actualidad. En este sentido, el edil 

socialista y ex-concejal de Ciudad 

Sostenible durante la pasada legislatu

ra, Fernando Marín, comenta que 

mientras él fue responsable de los 

asuntos ambientales de la ciudad, 

área desde la que en 1998 se firmó el 

convenio de colaboración con 

Humana, no se detectó ninguna ano

malía. “Nosotros no teníamos idea 

concreta de las informaciones ahora 

aparecidas sobre Humana, mientras 

estuvimos en el gobierno tuvimos una 
buena relación con esta asociación, 

no teníamos problemas a la hora de 

que cambiaran o arreglaran contene

dores cuando era necesario, ofrecían 

un buen servicio. De todas formas, 

una vez aparecida la información en

Alcalá Actualidad, desde el partido 

socialista le hemos pedido al gobierno 

del Partido Popular que se enteren 

b ien del  tema y que como 

Ayuntamiento tuviéramos cuidado con 

este asunto a ver si esto podía salpicar 

a la institución; y parece que la idea 

del gobierno municipal es la de hacer 

una especie de concurso para que 

diferentes ONG's puedan optar a fir

mar un convenio para la recuperación 

de ropa usada, y a mi no me parece 

mala idea, pero lo que si queremos es 

que el proceso sea transparente y que 

los pliegos que se establezcan para 

ese concurso que fijen muy detenida

mente los criterios de adjudicación 

para que luego no haya ningún tipo de 

suspicacias, y el que ofrezca mejores 

garantías de prestación del servicio 

que sea el que lo haga” afirma Marín.

LIBRERIA
C/ Luis Madrona, 3 
Alcalá de Henares

NUEVO ESPACIO
Exposición M- Nieves Lázaro

Hasta el 11 de d ic iembre

Exposición Fernando Almansa

12 de d ic iembre  - 2 de enero

Menú
del
día

6,99€
Viernes: Día del Botillo
Gratis pan, vino y postre.

1 0 €

C/ Mayor 40 - Alcalá de Henares - Tel. 91 878 90 40
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La FCAVAH pide la gratuidad de la radial. Los empresarios, mejores condiciones económicas.

Vecinos y empresarios descontentos 
con la autopista de peaje R-2

L
a Federación de Asociaciones de Vecinos y su 

Comarca ha preparado un book fotográfico de más 

de 40 fotografías y un completo informe que enviará 

tanto a la comunidad de Madrid como al ministerio de 

Fomento, donde se denuncia el estado de la nueva auto

pista de peaje R-2, desde el impacto medio ambiental que 

está produciendo sobre algunas especies protegidas hasta 

la mala señalización de la vía o vertidos.

Además, la FCAVAH (Federación Comarcal de 

Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Henares), a través 

de su presidente, Juan Manuel Román, asegura que “es 

mentira lo que nos dijeron cuando pusieron en marcha la R- 

2 de que descongestionaría la N-ll en un 30%, la R-2 está 

en marcha pero no la utiliza casi nadie, por tanto, la N-ll 

sigue atascada como siempre, y encima las incorporacio

nes a la R-2, como es el caso de la M-100, se colapsan en

hora punta, por las mañanas el atasco llega hasta 

Daganzo”, comenta Román.

Chapuzas y vertidos

Chapuzas y vertidos, es el título del comunicado que la 

Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos ha col

gado en internet junto a un buen número de fotografías de 

la Radial 2 Madrid-Guadalajara. Tanto el texto como las 

imágenes se pueden ver en: www.daganzo-online.net 

En la nota publicada en internet se recuerda lo que ya 

antes de ponerse en marcha la R-2 se dijo desde la 

Federación: “el excesivo coste de mas de 450 millones de 

euros, y las declaraciones de la empresa Henarsa 

Autopistas del Henares con su política de ahorro de tiempo 

y combustible es además de absurdo, completamente utó

pico. La política de infraestructuras del gobierno del PP va
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encaminada a facilitar aún más el uso 

insostenible del automóvil privado con 

estos 82 kilómetros de autopista de 

peaje, que es como querer tratar la 

adicción con una sobredosis, aplican

do la eutanasia al ferrocarril tradicional 

con una mortal inyección de nuevas 

líneas de AVE, hasta alcanzar los 

7.131 kilómetros. El precio de la 

sobredosis de infraestructuras de 

transporte es el enorme coste de miles 

de millones de euros, a pagar por 

todos y a cobrar por unas pocas 

em presas ,  como Dragados  y 

Construcciones, Cubiertas y MZOV, 

Fomento de Construcciones, Ferrovial 

o Agromán".

Ahora, semanas después de la 

inauguración de la radial Madrid- 

Guadalajara, la FCAVAH asegura 

haber comprobado que “el anuncio de 

la empresa Henarsa de descongestión

“Es mentira lo que nos 

dijeron cuando pusieron 

en marcha la R-2 de que 

descongestionaría la N-ll 

en un 30%, la R-2 está en 

marcha pero no la utiliza 

casi nadie, por tanto, la N-ll 

sigue atascada como 

siempre, y encima las 

incorporaciones a la R-2, 

como es el caso de la M-100, 

se colapsan en hora punta, 

por las mañanas el atasco 

llega hasta Daganzo”

Juan Manuel Román. Pte. FCAVAH

de la Nacional II no era cierto y la polí

tica de ahorro es una falacia, además 

han creado varios puntos negros de 

congestión como los enlaces de R-2 

con la M-100 de acceso a Alcalá, la 

salida de M-50 a la N-l y a la N-ll, así 

como el enlace a la carretera de 

Barajas-Alcobendas en la Moraleja. 

Nuestros representantes políticos de 

la CAM y el Gobierno nos han vuelto a 

engañar a los ciudadanos de a pié y 

es lamentable para todos nosotros 

que el futuro de nuestros hijos lo estén 

hipotecando, la ocupación del suelo 

con este tipo de infraestructuras y el 

coste ecológico es excesivo, y lo ire

mos pagando entre todos nosotros 

para beneficiar a unos pocos”, dice 

textualmente el comunicado de la 

Federación vecinal.

La información y las fotografías 

que se remitirán tanto a la comunidad

¡El mayor centro esotérico del Corredor está en Alcalá de Henares!
Descubre nuestra T ienda Esotérica con más de 2000 artículos de M agia , A stro log ía , Tarot, Santería...

ÚLTIMAS PLAZAS LIBRES PARA:

- T a lle r  de Á n g e le s  (A n g e l ic u m )

- C u r so  de  In ic ia c ió n  al  FENG SHUI

2 horas / semana (60 euros/mes) 3 meses.

- C u r so  de  REIKI (19, 29 y 39 n iv e l ) 

Desde 120 Euros. En fin de semana.

TAGOMAGO C/ Nebrija na12 Tlf.- 91 880 14 13

Consultas de 
TAROT

30 Euros

CARTA ASTRAL
40 Euros

CURSOS Y TALLERES
TAROT Baraja Española 

Numerología 
Tai Chi y Relajación 

Grafología / Risoterapia 
Masaje Metamórfico
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de Madrid como al ministerio de Fomento muestran, según 

dice Juan Manuel Román, “desde señalización sin colocar 

tirada por lo suelos hasta carteles confusos, vertidos de las 

obras en los lados de la carretera, falta de pantallas acús

ticas, salidas de evacuación de aguas de lluvia mal cons

truidas que inundan otras carreteras y fincas, cauces de 

arroyos naturales saturados de escombros de las obras, 

alambradas inadecuadas que permiten el acceso a la cal

zada de animales y que están siendo atropellados, como 

conejos, liebres, zorros, erizos o perros”.

La FCAVAH pide la gratuidad de la R-2, una petición a 

la que también se suma Izquierda Unida Alcalá.

Los empresarios del corredor del Henares también 

están descontentos con la nueva autopista de peaje. 

Reclaman a la concesionaria de la R-2 más información 

y flexibilidad en la facturación

El presidente de la Asociación de Empresarios del 

Henares, Jesús Martín, el secretario general, Rafael 

Jiménez, y el director gerente de la Confederación 

Provincial de Empresarios de Guadalajara (COPEG), 

Miguel Cambas, han pedido a la empresa concesionaria de 

la autopista de peaje Radial 2 que ponga en marcha medi

das que faciliten el uso de la autopista por parte de las 

empresas del Corredor del Henares.

En el transcurso de una reunión mantenida hace unos 

días con el director general de Henarsa, Luis García, las 

dos patronales, que representan a las 19.000 empresas 

ubicadas en el Corredor del Henares entre Guadalajara y 

Madrid, han puesto de manifiesto que “falta información 

precisa sobre las tarifas, los accesos y el trazado de esta 

vía, lo que supone infrautilización por parte de las empre

sas de una infraestructura que debe desempeñar un papel 

protagonista en el desarrollo de la zona”, han dicho los 

empresarios.

Para paliar esta situación, AEDHE y COPEG han pedi

do a Henarsa que ponga en marcha una campaña de infor

mación dirigida específicamente a las empresas, para lo 

que han ofrecido su colaboración, así como un cambio en 

los procedimientos de facturación que estimule el uso de la 

autopista. En concreto, las patronales han propuesto que 

los descuentos existentes por acumulación de uso se apli

quen a las empresas que cuentan con flotas, no a los vehí

culos individualmente considerados en estos casos, como 

sucede en la actualidad. Esta medida es de especial inte

rés para las más de mil empresas del sector del transporte 

y la logística instaladas en el Corredor.

AlcalÁ ______________
AEDHE, COPEG y Henarsa volverán a reunirse en 

breve para tratar estos asuntos, que para los empresarios 

tienen gran importancia dadas las expectativas que se 

habían generado en torno a esta nueva vía y el estado de 

saturación en el que se encuentra la N-ll.
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La Dirección de AEDHE (Asociación de Empresarios 
del Henares) durante su última Asamblea General

Las asociaciones que representan a los 

19.000 empresarios ubicados en el Corredor 

del Henares entre Guadalajara y Madrid, 

han puesto de manifiesto que “falta 

información precisa sobre las tarifas, 

los accesos y el trazado de esta vía, lo 

que supone infrautilización por parte de 

las empresas de una infraestructura que 

debe desempeñar un papel protagonista 

en el desarrollo de la zona", han dicho 

AEDHE y COPEG a la empresa 

concesionaria de la autopista de peaje 

radia! 2 Madrid-Guadalajara
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El paro aumentó en octubre más del 5%
En el mes de octubre, la subida afecta a todos los grupos de edad, 
siendo la más significativa en términos relativos la experimentada 

por el segmento de alcalaínos de 16 a 19 años

E
l paro registrado en las Oficinas del Servicio 
Regional de Empleo relativo al municipio de Alcalá 
de Henares experimentó en octubre un incremento 

del 5,08%. Este crecimiento es similar al experimentado en 
octubre de 2002 (+5,00%) e inferior al del mismo mes de 
2001 (+5,97%), según las cifras aportadas desde la Oficina 
de Comunicación del Ayuntamiento complutense.

La cifra total de parados alcalaínos registrados durante 
el pasado mes de octubre se sitúa en 8.743 personas, 423 
más que en el pasado septiembre.

También en la Comunidad de Madrid y en el conjunto 
nacional el paro crece en este mes, el 3,36% y el 3,67%, 
respectivamente.

La tasa de paro anual se sitúa en el 8,44%

La tasa de paro registrado en Alcalá de Henares es del 
8,44%, mientras que en la región es del 7,87% y en España 
de 8,80 %. El dato positivo lo aportan los 330 parados 
menos que se registran en el municipio con respecto a 
octubre de 2002, lo que supone que el desempleo alcalaí- 
no ha descendido un 3,64% en el último año. Se acumulan, 
así, dos meses consecutivos de descenso interanual del 
paro registrado. En la región, el paro desciende un 1,69% 
frente a octubre de 2002, mientras que en España sube un 
1,54% en el mismo periodo.

El crecimiento del paro tiene mayor incidencia, en valo
res porcentuales, en el colectivo de hombres que en el de 
mujeres. Así pues, mientras que los primeros aumentan un 
6,01% (174 parados más) alcanzando las 3.067 personas; 
las mujeres se incrementan en un 4,59% (249 personas 
más) situándose en las 5.676 desempleadas. En términos 
interanuales, el desempleo femenino, que continúa evolu
cionando muy positivamente, reduce su cifra en un 5,3 % 
(318 desempleadas menos que en el mismo mes de 2002), 
acumulando cuatro meses consecutivos de descensos.

Por su parte, el paro masculino resta 12 desempleados 
al dato de octubre del pasado año, en lo que constituye su 
primer descenso desde enero de 2001.

El paro afectó durante el mes de octubre a todos los 

grupos de edad

En el mes de octubre, la subida afecta a todos los grupos 
de edad, siendo la más significativa en términos relativos la 
experimentada por el segmento de alcalaínos de 16 a 19 
años (+9,21%, 41 personas más), seguido de los de 25 a 
54 años (+5,42%, 300 personas más), los jóvenes de 20 a

O ct 2003 Oct.2002 Oct.2001

C om pa rat iv a  d e s e m p l e o  e n t r e  l o s  m e s e s  de  o c t u b r e  

de  LOS a ñ o s  2001 , 2002 Y 2003 .

24 años (+4,70%, 52 personas) y los mayores de 54 años 

(+2,44 %, 30 parados más).
Sin embargo, todos los intervalos de edad se benefician 

del descenso interanual del paro en la ciudad complutense, 
excepto los mayores de 54 años que aumentan en 209 per
sonas (+19,89%). Los restantes registran importantes baja
das del 19,93 % los más jóvenes (entre 16 y 19 años), del 
9,81 % los de 20 a 24 años y del 4,76% los de 25 a 54 
años.

Todos los sectores de actividad afectados por la subi

da del paro durante el mes de octubre

Todos los sectores de actividad se han visto afectados por 
el incremento del paro del último mes de octubre. Por el 
contrario, en un año, a excepción de la construcción, todos 
reducen su cifras de desempleo:
* Agricultura: 43 desempleados, 6 más que en septiembre 
(+16,22%) y 2 menos que en octubre de 2002 (-4,44%).
* Industria: 1.378 parados, 38 más que en septiembre (+2,84 
%) y 20 menos que en el mismo mes de 2002 (-1,43%).
* Construcción: 667 desempleados, 12 más que el mes 
anterior (+1,83%) y 17 más que en octubre de 2002 
(+2,62%).
* Servicios: 5.572 parados, 289 más que en septiembre 
(+5,47%) y 255 menos que en el mismo periodo de 2002 
(-4,38%)

Los desempleados que no han trabajado anteriormente, 
cifrados en 1.083, suman 78 personas al dato de sep

tiembre (7,76%) y restan 70 al de octubre del pasado año 
(-6,07%).
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Continúan las protestas contra el aparcamiento 
de la plaza de Cervantes propuesto por el PP

Mientras la Red de Asociaciones inicia una campaña contra la construcción del 

aparcamiento de la plaza de Cervantes, el PSOE denuncia “falta de seriedad” 

en la contratación de los estudios previos del aparcamiento subterráneo.

E
l pasado mes de noviembre la red ciudadana de 
asociaciones y colectivos que están en contra de la 
construcción del aparcamiento bajo la plaza de 

Cervantes salió a la calle para presentar otras altenativas a 
la idea del equipo de gobierno del PP.

Esta Red, que aglutina a decenas de colectivos vecina
les y sociales de la ciudad, está también trabajando en 
otros asuntos, pero sin duda, el proyecto del parking bajo la 
plaza de Cervantes es el tema de mayor relevancia.

La Red ha puesto en marcha una página web y un 
correo electrónico para fomentar la participación de todos 
los vecinos del municipio. La dirección de internet es: 
www.tuciudad.org y el e-mail: menoscoches@tuciudad.org 

Este colectivo de asociaciones, donde se encuentran 
las asociaciones vecinales El Val, Cardenal Cisneros, 
Cervantes, San Isidro, Ciconia, Arce, Ecologistas en 
Acción, Muévete, CAJE, CAUSAH, Hijos y Amigos de 
Alcalá o la FCAVAH, entre otros, se dirigió a pie de calle a 
los alcalaínos para preguntarles su opinión sobre el pro
yecto del PP de construir el aparcamiento de la plaza de 
Cervantes y si creían que esa medida solucionaría el tráfi
co en el casco histórico. Junto a esa pregunta, los repre
sentantes de la Red Ciudadana proponían otra alternativa 
al proyecto del PP. Además, se distribuyeron miles de folle
tos con una gran “?” en portaba en los que se recogían las 
consecuencias, según la Red, de construir un parking bajo 
la plaza de Cervantes

El comunicado que ha hecho llegar la Red a Alcalá 
Actualidad explica la razón de esta campaña contra el apar
camiento de la plaza de Cervantes presentado por el equi
po de gobierno del Partido Popular y el motivo por el que se 
escoge una “?" para abrir el díptico que han distribuido 
entre los vecinos: “Se escoge un interrogante porque sim
boliza la pregunta. Reivindicamos la pregunta como origen 
del diálogo. El diálogo es la base del progreso y la convi
vencia. Los integrantes de la red de asociaciones busca
mos la creación de un espacio de participación en la ciudad 
en el que el diálogo y el debate con los ciudadanos sean 
una herramienta clave para la toma de decisiones impor
tantes. Creemos que es un error que el diálogo entre los 
partidos políticos y los ciudadanos se dé por finalizado tras 
las elecciones. Vemos necesario que las inquietudes, las 
propuestas y las preguntas de la ciudadanía sean tenidas 
en cuenta y valoradas en todo momento. Para ello aposta
mos por la colaboración conjunta de todos los colectivos de 
la ciudad en la construcción de un foro que lo permita", 
explica el comunicado.

U n a  f o t o  d e  la  p l a z a  d e  Ce r v a n t e s  s in  c o c h e s  y u n a  g r a n

INTERROGACIÓN SON LOS ELEMENTOS VISUALES PRINCIPALES DE LA 

CAMPAÑA QUE HA PUESTO EN MARCHA LA RED DE ASOCIACIONES 

DE ALCALA PARA EVITAR LA CONSTRUCCIÓN DEL APARCAMIENTO 

BAJO LA PLAZA DE CERVANTES.

Nos preocupa la 
P laza de C ervan tes

La solución...
¿ un aparcamiento?
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En el folleto editado por la Red de Asociaciones apare
cen las propuestas del PP que, según el díptico, consisten 
en crear 650 plazas de aparcamiento subterráneo bajo la 
plaza de Cervantes, enterrar el tráfico rodado y crear un 
espacio peatonal sólo en la plaza.

Justo al lado del proyecto del equipo de gobierno del 
Partido Popular, el folleto describe las consecuencias nega
tivas que la puesta en marcha del parking bajo la plaza de 
Cervantes tendría para la ciudad, como “la pérdida de un 
espacio de referencia clave durante los dos o tres años que 
durasen las obras, una vez construido el aparcamiento el 
centro se llenaría de coches, contaminación acústica y 
atmosférica por la salida de humos y el aumento de tráfico 
circulando alrededor de la plaza de Cervantes, las bocas de 
entrada al parking provocarían un brutal impacto visual 
además de constituir una insalvable barrera arquitectónica, 
se destruirían los árboles y el emparrado desarrollado en 
los últimos años o el elevado coste de la obra, unos 6.000 
mi l lones de pesetas" ,  según expl ica  la Red de 
Asociaciones.

La propuesta de este colectivo pasa por crear una red 
de pequeños y medianos aparcamientos (más de 2.700) 
distribuidos por el perímetro del casco histórico, mejorar y 
reordenar el tráfico de autobuses urbanos sustituyendo los 
vehículos actuales por microbuses eléctricos o de gas para 
que fueran una alternativa real al vehículo particular, y por 
último, un plan integral para el casco histórico que recoja 
todos los elementos necesarios para lograr un espacio de 
calidad.

El grupo de concejales socialista denuncia “falta de 
seriedad” en la contratación de los estudios previos 

del aparcamiento subterráneo
El grupo municipal socialista de Alcalá de Henares ha 
denunciado a través de un comunicado “la falta de rigor con 
que ha actuado el Partido Popular, al adjudicar de forma 
directa a la empresa Lavila Arquitectos S.L., los estudios de 
peatonalización previos a la construcción del aparcamien
to del Casco Histórico".

Según explica el edil socialista Javier Ocaña, “esta 
empresa, casualmente, fue la misma que durante la cam
paña electoral trabajó para el Partido Popular realizando 
los bocetos del aparcamiento subterráneo de la plaza 
Cervantes y las bocanas en la calle Trinidad y Libreros. El 
expediente fue aprobado en la Comisión de Gobierno del 
pasado mes de octubre y en él no aparece el informe de los 
ingenieros de caminos, los técnicos municipales entendi
dos en tráfico que son los que tienen que informarlo. Si 
aparece el de un arquitecto municipal quien afirma, cree
mos que con cierta ironía, que 'la oferta económica de 
12.000 euros, IVA incluido, es verdaderamente favorable a 
la vista del contenido del estudio, así como de la documen
tación prevista'. Si, como afirma el PP, necesitan estudios, 
deben hacerlos bien en precio, en tiempo y por concurso en 
pública concurrencia y que no vayan con parches, pues 
estamos seguros que cuando se abra el concurso para la 
adjudicación de obras, las empresas que han trabajado 
sobre el tema tendrán puntuación adicional", afirma Ocaña,

quien añade: “este hecho posiciona a una empresa vincu
lada al PP en una situación de ventaja ante la construcción 
del subterráneo de la plaza".

Pero el edil socialista va más allá cuando afirma que: 
“por otra parte, es completamente sospechoso que el valor 
económico de un estudio tan complejo que implica impor
tantes recursos materiales y humanos, sólo se valore en 
12.000 euros, cuando según las consultas realizadas por el 
grupo socialista al Colegio de Arquitectos de Madrid, un 
estudio de este tipo no está por debajo de los 60.000 euros, 
por lo que creemos que ese importe es el pago, que con 
dinero municipal, hace el PP por los favores recibidos" ase
gura Ocaña.

El concejal socialista y anterior edil de Urbanismo en la 
pasada legislatura, Javier Ocaña, recuerda que: “Nunca se 
debe olvidar, que más allá de la oposición vecinal al apar
camiento, su construcción exige una modificación del plan 
histórico y el informe positivo de la Comisión Local de 
Patrimonio Histórico, cuya presidencia que corresponde a 
la Comunidad Autónoma, la ostenta Esperanza Aguirre”.

El grupo municipal socialista denuncia 

“la falta de rigor con que ha actuado el 

Partido Popular, al adjudicar de forma 

directa a la empresa Lavila Arquitectos S.L., 

los estudios de peatonalización previos 

a la construcción del aparcamiento 

del Casco Histórico”.

Según explica el edil socialista Javier 

Ocaña, “esta empresa, casualmente, fue la 

misma que durante la campaña electoral 

trabajó para el Partido Popular realizando 

los bocetos del aparcamiento subterráneo 

de la plaza Cervantes y las bocanas 

en la calle Trinidad y Libreros”.
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NUEVA CAMPAÑA DE IU CONTRA LA POLÍTICA DEL PP
HAN BUZONEADO 50.000 FOLLETOS POR TODA LA CIUDAD

Alcalá_________________________

Francisco Calles y Francisco Pérez, concejales de IU
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IU acusa al alcalde del PP de:

“gobernar en 
contra de la 

mayoría de los 
vecinos, incluso 

de los que le 
han votado”

A
 más de 50.000 hogares alcalaínos ha llegado la 

nueva campaña informativa puesta en marcha por 

el grupo de concejales de Izquierda Unida en el 

Ayuntamiento de Alcalá, en la que critican duramente la 

política realizada hasta ahora por el equipo de gobierno del 

Partido Popular.

Asuntos de tanta trascendencia para la ciudad como el 

futuro uso de la Isla del Colegio, el aparcamiento previsto 

bajo la plaza de Cervantes o la autopista de peaje R2 son 

los temas elegidos por IU para esta nueva campaña lanza

da justo antes de las Navidades, en la que se denuncian 

“las políticas regresivas que el PP aplica en la ciudad”, 

comenta Francisco Calles, portavoz del grupo de ediles de 

la coalición en el Ayuntamiento alcalaíno.

“Bartolomé González está gobernando esta ciudad en 

contra de la mayoría de los ciudadanos de Alcalá, incluso 

en contra de muchos de los que le han votado, porque 

seguro que los vecinos no quieren que se destruya un 

espacio verde como es la Isla del Colegio ni que se cele

bren los plenos por las mañanas para que no puedan ente

rarse de lo que se aprueba en su ayuntamiento, que se 

maten los 156 árboles de la plaza de Cervantes para hacer 

un aparcamiento que no solucionará el problema del tráfico 

en el casco histórico o que se tengan que pagar seis euros 

para ir a Madrid sin sufrir atascos", explica Francisco 

Pérez, concejal de IU.

El ferial de la Isla del Colegio

Uno de los asuntos que de forma más frontal es rechazado

por Izquierda Unida es la construcción del futuro recinto 

ferial en el espacio conocido como Isla del Colegio, al otro 

lado del río y que para la coalición “debería convertirse en 

el gran pulmón verde la ciudad y no es un recinto donde 

poder construir de forma indiscriminada, porque ya sabe

mos lo que pasa con estas cosas, primero se cambia la 

calificación del suelo para levantar un recinto ferial y luego 

se abre la veda para que se construyan viviendas de lujo 

en un espacio que debe ser de todos los alcalaínos y al que 

tienen todos derecho a disfrutar. No queremos ninguna 

construcción en la Isla del Colegio, por eso decimos no a 

los intereses urbanísticos, apostamos por una ciudad eco

lógicamente sostenible y exigimos al PP que respete el 

medio ambiente, además el recinto ferial se puede cons

truir en otros espacios de la ciudad”, afirma Pérez.

Participación ciudadana

Además de oponerse a la construcción del recinto ferial en 

la Isla del Colegio, IU deja clara también su postura en 

cuanto a la decisión del PP de convocar los plenos en hora

rio de mañana.

En este sentido, en el folleto editado por lU-Alcalá se 

puede leer textualmente: “El PP niega a los alcalaínos el 

derecho a asistir a los plenos municipales, al decidir con

vocar éstos por las mañanas, en horario laborable. El PP 

no quiere que los ciudadanos de Alcalá de Henares conoz

can la gestión que realizan sus concejales ¿acaso tienen 

miedo a los vecinos? ¿es éste el Ayuntamiento de puertas 

abiertas que prometió Bartolo?”.
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Para la coalición es esencial, según explica, el portavoz 

de la coalición en el consistorio complutense, Francisco 

Calles, que se respete la tradición vigente desde 1979 de 

celebrar los plenos por las tardes para que todos los ciu

dadanos que lo deseen puedan asistir.

Aparcamiento bajo la plaza de Cervantes

Sin duda, el prometido aparcamiento bajo la plaza de 

Cervantes del PP es otro de los asuntos más polémicos. IU 

está en contra de su construcción porque asegura que “no 

se solucionará el problema del tráfico en el casco histórico, 

es una obra de considerables dimensiones que modificará 

radicalmente la fisonomía de la plaza más emblemática de 

la ciudad y que destruirá más de 150 árboles, algunos de 

ellos con más de 30 años de vida”.

IU propone como alternativa a la falta de aparcamientos 

en el centro, la puesta en marcha de otros proyectos, como 

un aparcamiento en La Paloma y en los cuarteles del 

Príncipe y Lepanto, todos a 200 metros del centro; la coa

lición, en los folletos buzoneados, apuesta por una peato- 

nalización progresiva del casco histórico y aparcamientos 

alternativos al de la plaza de Cervantes.

Autopista R-2

Otro de los temas tratados en los folletos ahora buzonea

dos por Izquierda Unida es la recién estrenada autopista de 

peaje R-2 Madrid-Guadalajara.

Izquierda Unida deja clara su postura: “El PP continua 

con su política privatizadora en todos los ámbitos, ahora 

también en las carreteras. IU está en contra de este 

impuesto encubierto que grava, como siempre, a los eco

nómicamente más débiles. El PP quiere que paguemos un 

plus extra y diario de 6 euros por ir a trabajar. IU se opone 

al enriquecimiento sin medida de las multinacionales a 

costa de los de siempre, los trabajadores", se puede leer 

textualmente en el díptico editado por IU.

En cuanto a la R-2, IU exige la exención del pago de 

peaje para todos los alcalaínos, tanto residentes como tra

bajadores, la construcción de un carril-bus en la N-ll y la 

creación de vías de servicio en la N-ll.

Además de oponerse a la construcción del 

recinto ferial en la Isla del Colegio, IU deja 

clara también su postura en cuanto a la 

decisión del PP de convocar los plenos 

en horario de mañana.

El PP  a lc a la ín o  
h o m e n a je a  a s u s  

c o m p a ñ e r o s  d e  p a r t id o  
en  el P a ís  V a s c o

E
l Partido Popular de Alcalá de Henares, 

presidido por Bartolomé González, alcalde 

complutense, ha decidido otorgar su pre

mio anual a todos y cada uno de los miembros del 

PP del País Vasco, “en reconocimiento a su esfuer

zo y sacrificio diario que asumen al ejercer su mili- 

tancia y actividad política bajo la amenaza del terro

rismo y en una situación de restricción de su liber

tad”.

Los premios, que se entregaron en el transcurso 

de una cena celebrada en la ciudad complutense a 

finales del pasado mes de noviembre, fueron reco

gidos por dos diputados de Vizcaya en el Congreso 

que, además, tienen responsabilidades municipa

les: Rafael Carriegas, portavoz del PP en el 

Ayuntamiento de Baracaldo, y Marisa Arrúe, porta

voz popular en el consistorio de Getxo.

Los premios fueron recogidos por dos 

diputados del Congreso por Vizcaya, que 

a su vez son portavoces del PP en los 

Ayuntamientos de Baracaldo y Getxo, 

respectivamente.
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Las nuevas tecnologías aplicadas a la divulgación del patrimonio arqueológico

El Ayuntamiento edita la revista “Códice de Arqueología 
Virtual I” y la página web www.complutum.com

L
a concejal de Cultura, Elisa de 
Francisco, presentaba el pasado 
mes de noviembre la revista digi

tal “Códice de Arqueología Virtual I” y 
la página web www.complutum.com, 
productos ambos desarrollados por el 
consistorio complutense.

De Francisco ha explicado que "la 
revista 'Códice de Arqueología Virtual 
I' es la primera publicación digital 
española dedicada expresamente a la 
aplicación de las nuevas tecnologías 
al estudio, conservación y divulgación 
del legado histórico y arqueológico".

En el primer número, que se pre
senta en formato cd-rom, queda refle
jado el papel que los recientes avan
ces tecnológicos han jugado en la 
recuperación del patrimonio de la ciu
dad complutense llevada a cabo entre 
los años 1997 y 2001. "La tirada inicial 
es de 3.000 ejemplares será distribui
da -según la edill de Cultura- entre 
profesionales del patrimonio histórico

y arqueológico, tanto de España como 
del extranjero, y no se descarta poner 
a la venta un número limitado de revis
tas".

En la Red
Por otro lado, desde hace unas sema
nas el Servicio Municipal de 
Arqueología también está en internet 
a través de www.complutum.com

Gracias a este espacio en internet, 
el Servicio de Arqueología del 
Ayuntamiento de Alcalá de Llenares, 
dirigido por Sebastián Rascón, ofrece 
al visitante de la página uno de los 
elementos singulares de Alcalá: una 
herencia arqueológica notable por su 
cantidad y, sobre todo, por su calidad.

No hay que olvidar que Alcalá aco

gió núcleos de civilizaciones indíge
nas prerromanas y evolucionó hasta 
la moderna ciudad industrial, pasan
do, entre otras etapas, por la hispano- 
rromana, tiempo que da a esta urbe su 
primer nombre conocido.

El sitio www.complutum.com pre
tende dar a conocer los principales 
hitos del Parque Arqueológico de la 
Ciudad Romana de Complutum, así 
como informar sobre las numerosas 
actividades de carácter arqueológico 
que se desarrollan en Alcalá: cursos 
de formación, proyectos de empleo, 
charlas y conferencias divulgativas, 
etc...

Igualmente, permite un acerca
miento a los principales proyectos de 
recuperación que está desarrollando 
el Servicio municipal de Arqueología, 
como la restauración de los mosaicos 
romanos de Complutum, y los trabajos 
de reconstrucción virtual de los restos 
arqueológicos de Alcalá de Henares.

XX concurso de belenes

L
a concejalía de Festejos del Ayuntamiento de 

Alcalá de Henares, con la colaboración de la 

Asociación Complutense de Belenistas, organiza 

el XX concurso local de belenes que se regirá por las 

siguientes bases:

-Podrán participar todas las personas o entidades de 

Alcalá de Henares que lo deseen.

-La inscripción se realizará en la Oficina Municipal de 

Turismo (callejón de Santa María, plaza de 

Cervantes, junto a Cruz Roja), en horario de 10:00 a 

14:00 horas y de 16:30 a 18:00 horas hasta el sába

do 13 de dicembre.

-Se es tab lecerán  los s igu ien tes  Grupos y 

Modalidades:

GRUPOS 

a)- Infantil 

b)- Juvenil 

c)- Familiar

d) - Entidades

e) - Comercios 

MODALIDADES.

a) - Históricos y Dioramas

b) - Belén popular

c) - Popular artístico

-Por cada modalidad se otorgarán tres premios (19, 

2S, 39), así como recuerdo de participación para todos 

los concursantes.

-En el momento de la inscripción, se podrán retirar las 

bases completas.
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Pablo González: “Los actos contra la la violencia de género no han defendido a la mujer”

El PSOE critica la forma en la que el PP
organizó el día contra la violencia de género

D
esde los bancos de la oposición del Ayuntamiento 
alcalaíno, el grupo de concejales socialistas ha 
denunciado la forma en la que el equipo de gobier

no del Partido Popular ha querido decir No a la violencia de 
género que cada día sufren en el mundo centenares de 
mujeres, en muchos casos de la mano de sus propios com
pañeros sentimentales.

Los socialistas creen que los actos preparados por el PP 
estuvieron vacíos de contenido y que la violencia de géne

ro se combate con otro tipo de actuaciones.
En este sentido, el portavoz del grupo de concejales del 

PSOE, Pablo González, ha dicho: “La lucha contra la vio
lencia de genero no podrá desterrarse de Alcalá de 
Henares mientras que el Partido Popular no entienda que 
esta violencia se combate con reivindicación, educación y 
leyes integrales que protejan a la mujer y no justificándose 
con actos de parafernalia, pero vacíos de contenido que 
tergiversan la realidad. Los populares no pueden justificar
se con la asistencia que llena recintos pequeños, porque a 
estos acuden mujeres comprometidas con planteamientos 
de defensa y reivindicación que quedan decepcionadas al 

escuchar los contenidos, que en los actos del 24 y 25 de 
noviembre se han expuesto".

Según el PSOE, no se habló de las altenativas que las 

mujeres tienen para combatir la violencia de género

Según los socialistas, en los actos no se habló de las alte
nativas que tienen las mujeres para luchar contra la violen
cia de género ni tampoco se dejó que en el debate que se 
planteó desde la concejalía de la Mujer se hablara de la 
propuesta de los socialistas sobre una Ley integral para la 
mujer. “En el acto de lectura de poemas no se habló de las 
alternativas de lucha contra la violencia; en la mesa redon
da el debate estaba dirigido de tal forma que las conclusio

nes del mismo ya las tenía la moderadora del acto antes de 
que este comenzara. Además, ante la propuesta de las 
concejalas socialistas asistentes a la mesa redonda, de 
que se debatiera la propuesta socialista de una Ley inte
gral para la Mujer, la concejala popular de la Mujer quiso 
hurtar el debate y reducir a una conversación particular con 
ella el tema que se quería debatir”, afirma Pablo González.

Para el portavoz de los socialistas alcalaínos en el 
Ayuntamiento de Alcalá, “El PP reduce la protección de las 
mujeres al cumplimiento de leyes inconexas que dejan 
expuestas a las victimas a la interpretación particular de 
jueces y policías, sin preocuparse de crear la conciencia 
reivindicativa en toda la población, de tal manera que se 
obtienen resultados como los recientes de que un 20% de 
los jóvenes ven justificado abofetear a su compañera1',afir
ma González .

El Grupo Socialista de Alcalá de Henares exige al alcal
de popular y a su Equipo de Gobierno que de verdad 
defiendan a las mujeres y no realicen una política de gas
tarse el erario municipal en "ponerse medallas" sino reali
zando actos de verdadera ayuda a las victimas, promoción 
de la mujer y apoyo a la Ley Integral para la Mujer.

PSOE: “La lucha contra la violencia de 

genero no podrá desterrarse de Alcalá de 

Henares mientras que el Partido Popular no 

entienda que esta violencia se combate con 

reivindicación, educación y leyes integrales 

que protejan a la mujer y no justificándose 

con actos de parafernalia, pero vacíos de 

contenido que tergiversan la realidad”.

A darga  2.1 es una solución integrada que 
proporciona unas prestaciones superiores a 
la mayoría de las existentes hoy en el 
mercado. Ensamblada en un sistema 
robusto, permite el control de calidad de 
servicio, así como aplicar filtros fácilmente, y 
por supuesto la creación de túneles privados 
entre dos redes de ordenadores distantes.

A darga  2.1 esta diseñado para permitir las 
com unicaciones entre sus oficinas, 
maximizando la seguridad sin penalizar la 
v e l o c i d a d .  P e r m i t e  u n a s  
telecomunicaciones seguras, protegiendo 
la información crítica de su empresa.
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En un solo cuadro, el artista sintetiza los momentos clave de la historia del municipio

La historia de A lca lá  p in tada  por 
el ar t is ta José Luis Pena Travesí

E
l conocido pintor alcalaíno 

José Luis Pena Travesí ha 

querido celebrar el V centena

rio del título “Ciudad, Patrimonio de la 
Humanidad" concedido a Alcalá de 

Henares por la Unesco en el año 1998 

de una forma especial. Para ello, ha 

real izado una obra s ingu la r  de 

2,24X1,22 cms., que resume los dife

rentes momentos históricos por los 

que ha pasado la ciudad.
En esta pintura de José Luis Pena 

Travesí quedan reflejados elementos 

esenciales de la vida complutense, 

como las cigüeñas, los edificios histó

ricos, las calles más conocidas de la 

ciudad o dos de los hombres que más 
proyección internacional dieron a la 

vieja Complutum,  el cardenal  

Cisneros que puso en marcha la 
Universidad de Alcalá y el escritor 

Miguel de Cervantes.

Homenaje a Alcalá de Henares

Pena Travesí no olvida en su particu
lar visión de la historia alcalaína los 

restos arqueológicos encontrados en 

Alcalá y que recuerdan a los primeros 
habitantes del muncipio. Por último, 

en el centro del cuadro destaca de 

manera especial el rostro del caballe

ro andante más famoso de todos los 

tiempos, el Quijote, principal obra de 

Cervantes, y que ha sido elegido por 

este artista alcalaíno como centro de 

su pintura.
En la elaboración de la obra, el pin

tor, escultor y dibujante José Luis 

Pena Travesí, ha utilizado diferentes 

materiales como óleo, corindón o síli

ce... que, entremezclándose con su 

particular visión de la ciudad, crean un 

sinfín de personajes que van encade

nando distintos momentos históricos 
de la ciudad complutense. En resu

men, un mural dedicado a Alcalá 

donde Pena Travesí a golpe de pincel 
y espátula rinde homenaje a la ciudad, 

en el V aniversario de la declaración 

del municipio como Patrimonio 

Mundial.

Pena Travesí trabaja ya en otro pro

yecto relacionado con el IV cente

nario del Quijote

Pero además de la reciente obra pre

sentada por Pena Travesí para con

memorar el V aniversario del título de 

Patrimonio, el artista ha explicado a 

Alcalá Actualidad que está trabajando 
en otro ambicioso proyecto. Se trata 

de escenificar a través de una serie de 

pinturas, dibujos y esculturas la obra 

completa del Quijote, capítulo a capí

tulo. Un trabajo único hasta ahora, 

que una vez esté terminado y pueda 

ser admirado por todos los alcalaínos, 

dará a conocer de la mano de un artis

ta alcalaíno todas y cada una de las 

andanzas del Ingenioso Hidalgo Don 

Quijote de la Mancha.

Alcalá celebró el V aniversario de la concesión 
del título “Patrimonio de la Humanidad”

M
ás de 90.000 euros ha costado 
el programa de actividades 
celebrado en Alcalá de Henares 

durante los primeros dias de diciembre, 
para conmemorar el V aniversario de la 
concesión del título “Patrimonio de la 
Humanidad” que el 2 de diciembre de 
1998 concedía la Unesco a la ciudad 
complutense.

Las actividades, organizadas desde 
las concejalías de Cultura y Turismo, 
han contado con el apoyo del área de

Alcaldía, y han consistido en actos lúdi- 
cos, en visitas guiadas gratuitas para 
conocer los edificios más emblemáticos 
de la localidad o en información buzone- 
ada que han recibido los vecinos recor
dando el aniversario.

Que la ciudad reciba más inversio
nes, especialmente de la comunidad de 
Madrid, es una de las asignaturas pen
dientes de Alcalá, ya que es el único 
municipio de la región distinguido con el 
título de Patrimonio Mundial.
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C A R T A S
Grupo Ornitológico ALCEDO Alcalá de Henares.

En estos días, el soto del Henares a su paso por 
Alcalá está viviendo actuaciones que suponen un 

peligro para las aves que habitan en este ecosistema de 

bosque de ribera. Nos referimos al proyecto de la Isla del 

Colegio, donde se ubicaría un recinto para dar cabida a 

las ferias y que serviría para realizar diversas activida

des, y al plan de choque de las 
riberas, que incluye desratización, 

desbroce, poda, limpieza y apeo 

de árboles secos.
Las riberas del Henares a su 

paso por la ciudad de Alcalá supo

nen un espacio de esparcimiento 

para los vecinos, pero también es 

el hábitat de especies animales de 

gran valor, entre las que hay 

mamíferos, anfibios,^ reptiles, 

peces, invertebrados y aves, que 

cumplen un importante papel eco

lógico y que aprovechan la cober

tura vegetal que flanquea el cauce 
como un hilo de unión entre pobla

ciones que garantiza el manteni

miento de las especies y el flujo 

genético para perpetuarlas en 

buenas condiciones. La presión 
humana, la urbanización y activi

dades como éstas realizadas sin 
ningún criterio ecológico suponen 

un deterioro, fragmentación y 

retroceso de las poblaciones de 

aves; tal es el caso de la retirada 

de árboles secos que han servido 

los últimos años como habitación 
del autillo (Otus Scops), una 

pequeña rapaz nocturna que está 

experimentando un claro retroce

so en sus poblaciones por la pér

dida de su hábitat, precisamente 

por la cada vez mayor ausencia 

de arbolado viejo en nuestros bos

ques; o al mal llamado "desbroce" 

de matorral que se desarrolla en 

un bosque de ribera como majue

los, zarzas, juncos, tarays o carri

zos que sirven de cobijo y lugar de 

nidificación a especies como el

carricero común y tordal, a las currucas, ruiseñores, 

herrerillos, carboneros, mosquiteros, fochas , pollas de 

agua, etc, especies que en su mayoría son sumamente 

beneficiosas por el control que ejercen sobre los insec

tos.

Por otro lado el fomento indiscriminado sin estudio 

previo de infraestructuras conlleva una mayor presión 

humana que perturbaría los hábitos y éxitos de cría en 

especies como rapaces nocturnas 

y diurnas, algunas de las cuales 

están catalogadas por la legislación 

vigente como vulnerables.

En absoluto hay que restar 

importancia a la seguridad de las 

personas ni al disfrute de este valio
so y bello ecosistema como el que 

ha creado el río Henares pero cree
mos que cualquier intervención en 

el medio natural, por cercano a la 

ciudad como este caso, debe reali

zarse en base a unos criterios que 

tengan en cuenta las característi

cas ecológicas del entorno y unos 

debidos estudios o informes de 

impacto ambiental. En este sentido, 

y atendiendo a razones de seguri

dad hubiera sido más lógico haber 

cortado tan solo los árboles secos 

que por su estructura corrían el 

riesgo de caída inminente y sólo los 

que se encuentren al borde de 

caminos transitados, nunca en el 

interior del bosque, donde cumplen 

un importante papel ecológico.

No olvidemos que Alcalá dispo

ne de un riquísimo, aunque cada 
vez mas escaso entorno, muy 

variado en especies animales y 

que el respeto a ellas puede servir 

de modelo a otras ciudades, que 

reconocerían esta noble y vanguar

dista actitud. Sepamos ver en la 

"maleza" y en los "árboles muer

tos" focos de biodiversidad; enten

damos la necesidad de mantener 

las especies ya no sólo por ser un 

patrimonio genético sino porque 

las futuras generaciones deben 

disfrutar de este tesoro.

Las riberas del Henares a su 

paso por la ciudad de Alcalá 

suponen un espacio de 

esparcimiento para los vecinos, 

pero también es el hábitat 

de especies animales de gran 

valor, entre las que hay 

mamíferos, anfibios, reptiles, 

peces, invertebrados y aves, 

que cumplen un importante 

papel ecológico y que 

aprovechan la cobertura 

vegetal que flanquea el cauce 

como un hilo de unión entre 

poblaciones que garantiza 

el mantenimiento de las 

especies y el flujo genético 

para perpetuarlas en buenas 

condiciones. La presión 

humana, la urbanización 

y actividades como éstas 

realizadas sin ningún criterio 

ecológico suponen un deterioro, 

fragmentación y retroceso de 

las poblaciones de aves.
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L
a Atlántida o Tierra de Aztlán era un continente 
situado en lo que hoy conocemos como Océano 
Atlántico. Tenía forma de triángulo isósceles. 

Medía 6.000 Kilómetros de Norte a Sur y 1.200 de Este 
a Oeste.

Hace unos 50.000 años nuestro Planeta tenía una 
forma muy diferente a la actual. Por aquel tiempo el pla
neta Urano sufrió cambios gravitacionales y degradación 
ecológica. Por esa razón se hizo inhabitable, y la 
Confederación de Mundos Habitados de la Galaxia
ordenó el traslado de los uranitas a --------------------
un planeta similar: La Tierra. Los más 
adelantados intelectualmente se ins
talaron en La Atlántida, la mejor zona 
del Planeta, la más fértil y de mejor 
clima. Con el paso de los siglos flore
ció una civilización que superaba, en 
algunos aspectos, a la actual. Por 
ejemplo, el Sol les proporcionaba toda 
la energía eléctrica que necesitaban.
No disponían de naves espaciales, 
pero si de vehículos semejantes a 
nuestros helicópteros, cuyas hélices 
se movían con electricidad por medio 
de potentes baterías de poco peso y 
larga duración.

No usaban el dinero, pero al final
derivó en una sociedad injusta. Los --------------------
atlantes eran los dominantes del Planeta, los privilegia
dos, y entre ellos, de manera especial, los militares y los 
sacerdotes.

Unos pocos consiguieron un gran desarrollo cerebral, 
que nosotros aún no hemos explorado. Utilizaban ener
gías mentales que enrarecieron e influyeron en las con
ductas sociales, haciéndolas similares a las actuales.

Sin embargo, la evolución espiritual o el desarrollo 
moral no iba paralelo con el gran desarrollo tecnológico. 
Cometieron el error de construir una sociedad teocrática, 
donde los sacerdotes disfrutaban de un inmenso poder. 
Tanto fue su protagonismo que la fe se derrumbó, se 
degradaron los valores morales y aumentó la delincuen
cia y la droga.

El abuso de la tecnología les condujo a una sociedad 
escéptica y cómoda, con el consiguiente deterioro de la 
Ética y de los valores morales, hasta terminar esclaviza
dos por la técnica.

Los atlantes, con sus sistemas políticos y económi
cos, orientados hacia la explotación de otros pueblos 
más atrasados, acabaron por dominarlo todo, las mate
rias primas y, por tanto, la economía. Manipularon el 
conocimiento, la difusión, y la religión.

Poco antes que los atlantes procedentes de Urano, 
llegó a la Tierra otra gran migración procedente de Marte 
y de un planeta lejano llamado Lemurt. Todos se asen
taron en un continente que se hallaba en el Océano

El abuso de la tecnología 

les condujo a una 

sociedad escéptica 

y cómoda, con el 

consiguiente deterioro 

de la Ética y de los 

valores morales, hasta 

terminar esclavizados 

por la técnica.

Pacífico, y que fue conocido por Lemuria. Los lémures 
eran los antepasados de los actuales polinesios, o sea 
amarillos tostados.

Por su alto grado de desarrollo, tanto atlantes como 
lémures, disponían de la oportunidad de pasar a la 
siguiente etapa de evolución. No obstante, un cúmulo de 
errores sucesivos determinó un final muy distinto, pues 
el final de la civilización atlante estuvo marcado por la 
degradación casi total. Practicaban la esclavitud de otras 
razas, sometiéndolas a todo tipo de abusos y vejacio-
--------------------  nes. Era una sociedad explotadora y

racista.
En los últimos años, algunos de 

ellos, se dispersaron por el Este y 
Oeste, transmitiendo sus enseñanzas 
a pueblos de América Central y Sur, 
Egipto, Europa: vascos, normandos, 
celtas, y más al Oeste florecieron, 
además de los egipcios que fueron tal 
vez los más adelantados, las culturas 
persa, griega, romana. En América 
llegaron a niveles altos de desarrollo, 
en algunos aspectos, las zonas de 
Perú, Bolivia, México, Guatemala y 
Ecuador.

El afán imperialista de los domi
nadores atlantes les llevó a guerras,

---------------------  en las que usaron bombas atómicas.
La degradación ecológica llegó a tal extremo que 
aumentaron las enfermedades y las muertes. Tuvieron 
lugar cambios en el clima, aumentó la temperatura, con 
lo cual se fundieron los hielos que abundaban provocan
do cataclismos, terremotos, maremotos y volcanes. 
Muchos seres vivos desaparecieron.

La Atlántida se hundió paulatinamente y por zonas, 
hace unos 25.000 años. La parte Sur se hundió la pri
mera (un tercio aproximadamente). Más tarde se hundió 
la zona Norte (pequeña), y finalmente el Centro se hun
dió de forma brusca (casi los dos tercios). Aquí se halla
ba la capital, Poseidón. El final definitivo fue, más o 
menos, hace unos 12.500 años.

El último hundimiento fue tan brusco que provocó un 
enorme y gigantesco maremoto, que anegó grandes 
extensiones del Planeta, como el Mediterráneo. También 
hubo movimientos continentales, terremotos, volcanes. 
Esto ha llegado a nosotros como el Diluvio Universal, y 
en verdad que fue un diluvio, pues el inmenso calor pro
cedente del interior de la Tierra produjo una gran evapo
ración del agua del mar, formando nubes espesísimas 
de vapor de agua, que dejaron caer lluvias torrenciales 
sobre extensas zonas del Planeta, provocando grandes 
inundaciones.

El cataclismo se notó en todo el Planeta, pero más en 
la Atlántida. Una floreciente civilización desapareció sin 
dejar apenas rastro de su paso.
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HABLEMOS DE TI
Marta Sánchez Suricalday 

Socióloga

Cuando el deseo llama a tu puerta

C
uando el deseo aflora por las recónditas rendijas 

que apenas deja entrever el alma, siendo ya adul

ta, una cascada de emociones contradictorias, 

parece apoderarse de las entrañas.

Sorprendidos, aturdidos, aterrorizados, nos sentamos 

en la orilla de nuestros pensamientos, sumidos en la más 

profunda de las confusiones. La mente niega los hechos, 

mientras el corazón los alienta, los proclama a los cuatro 

vientos y los magnifica, en un arriesga

do gesto de valentía inusitada, sin 

antecedentes en tu ordenada vida.

Cuando dos personas se miran 

frente a frente para desnudar, sin pre

tenderlo, sus almas; cuando sus mira

das se encuentran en un delicado 

juego de brillos, párpados inmóviles, 

ojos que ríen en definitiva, el cielo se 

abre ante ellos para dejarles penetrar, 

por un momento, en el paraíso. Y en 

ese instante, la vida cobra sentido en si 

misma. Y en ese momento no importa 

el pasado, el futuro no existe y el pre

sente lleva escrito su nombre, en un 

rotulo de bombillas intermitentes con 

los colores del arco iris.

Momentos repletos de magia, que 

sumados, son la vida. Situaciones pal

pitantes, en las que sientes coma la 

sangre fluye a gran velocidad por tus 

venas, como si quisiera romperlas, 

apelmazándose en tus mejillas, en tu cora

zón y en cada uno de los poros que con

figuran tu propia sensibilidad, compar

tida esta vez, con otra sensibilidad 

tan fuerte, tan clara, tan palpitante 

como la tuya.

La vida tiene esas cosas, hoy te 

quita, pero si esperas un instante, 

tendrás ocasión de comprobar tam

bién, su inmensa generosidad.

Cuando el deseo llama tímidamente a 

tu puerta y tu la abres, sin reparar en gastos,

el sol entra a raudales por la ventana, o la lluvia, o la nie

bla, o porque no, la oscuridad. ¡Que más da!, en cualquier 

caso, algo entra en tu interior, lo arrebata, lo confunde, lo 

disuelve y luego lo abandona, sin más.

Una vida sin deseo, es una vida sin aire, sin luz, sin 

música. Una vida sin deseo es el equivalente a contemplar, 

desde una ventana cerrada, el alegre juego de los niños, 

sobre la cálida arena de una playa con majestuosas pal

meras, negándote a participar en el 

disfrute de su tacto, para no ensuciar 

tu ropa de alegría.

Me gusta volar. Con las alas com

pletamente abiertas al viento. 

Contemplar el mar desde lo alto y 

desearlo, hasta morir por zambullirme 

en sus azules destellos. Planear, sin 

tiempo, sobre su desnudez, bajando 

lentamente al encuentro de sus bra

zos abiertos, para remontar el vuelo 

durante unos instantes, en un intento 

de aumentar el deseo. Y, por fin, caer 

en picado desde lo alto de una peque

ña nube, permitiendo que el líquido 

salado y dulce a la vez, me envuelva, 

me arrulle, me haga vibrar de emo

ción.

Me gusta volar y volver a volar mil 

veces más. Porque en cada vuelo, en 

cada planear, en cada zambullida, 

siento la fuerza de la naturaleza galo

pando por dentro de mi piel, como un caba

llo desbocado que galopa sin control, 

hacia los confines del mundo.

La navidad se aproxima con sus 

brumas, con sus añoranzas, con 

sus luces cantarínas. Pero yo 

deseo volar, en primavera, cuando 

el viento es aún fresco, cuando las 

flores revientan de color, cuando en 

la playa de mi alma se escuchan de 

nuevo, los compases de una música cáli

da que evoca ritmos tribales.

Cuando dos personas se miran 

frente a frente para desnudar, 

sin pretenderlo, sus almas;

cuando sus miradas se 

encuentran en un delicado 

juego de brillos, párpados 

inmóviles, ojos que ríen en 

definitiva, el cielo se abre ante 

ellos para dejarles penetrar, 

por un momento, en el paraíso. 

Y en ese instante, la vida cobra 

sentido en si misma. Y en ese 

momento no importa el pasado, 

el futuro no existe y el presente 

lleva escrito su nombre, en un 

rotulo de bombillas intermitentes 

con los colores del arco iris.
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LO MEJOR DE LA RED

Y
a estamos en Diciembre, mes por excelencia de los exce
sos culinarios y de las compras; en estos días tendremos la 
cena de Nochebuena, la de Nochevieja, la de empresa, la 

que organizamos con los amigos, las compras de Papá Noel, las 
de Reyes, el traje de fin de año, etc, etc... parece como si el resto 
del año no hubiese nada que celebrar y todo se concentrase en 
este mes, pero en fin, todo sea por la "tradición". Nosotros, desde 
aquí, os deseamos a todos que tengáis unas muy Felices Fiestas 
y que entréis en el Nuevo Año de la mejor manera posible, cuida- 
dito con atragantaros con las uvas, y no os empachéis con las 
comilonas.

Vamos con las últimas sugerencias del año, y nos vemos el 
año que viene.

http://www.complutum.com/

En el último mes del año, no podía faltar 
una referencia a nuestra ciudad, se 

trata de la página Web del Servicio de 
Arqueología del Ayuntamiento de Alcalá, 
un sitio con un refinado diseño realizado 
con Flash, en el que nos hablan sobre la 
historia arqueológica de la ciudad desde 
los tiempos inmediatamente posteriores a 
la prehistoria (protohistoria), hasta la edad 

moderna, las visitas que se pueden hacer a la casa de Hlppolytus 
y la Villa del Val, con visitas virtuales incluidas, información sobre 
los programas de formación y actividades organizadas por el ser
vició de arqueología, y una sección de “varios” en la que se pue
den encontrar links de interés y foros de discusión. Sin duda y si 
os gusta nuestra ciudad no debéis dejar de visitarlo, seguro que 
aprendéis muchas cosas que desconocéis.

http://www.tudecides.info

Esta Web está realizada por el Instituto MAP- 
FRE de Seguridad Vial, y forma parte de la IX 

campaña organizada por dicho instituto para la 
prevención de los accidentes de tráfico mediante 
la difusión de mensajes de seguridad vial. En esta 
campaña cuentan con la colaboración del humo
rista "Forges" y podemos participar enviando las 

postales que "Forges" ha diseñado para esta proyecto. Además, 
por cada postal enviada, el Instituto Mapfre de Seguridad Vial 
aportará un céntimo de euro a la Asociación Española para el 
Estudio de la Lesión Medular (AESLEME) con el fin de formar e 
informar sobre las consecuencias de estos accidentes.

http://www.gripe.es/

Página Web del Ministerio de 
Sanidad y Consumo sobre la gripe. 

Esta época del año es la favorita de los 
virus de la gripe para incordiarnos, que 
atentos, pertenecen a la familia de los 
Orthomyxoviridae, ahí queda eso; 
bueno, pues para que sepamos como 
prevenir a los miembros de la dichosa 

familia de nombre impronunciable (igual que el nombre del gober
nador de California), el ministerio nos ofrece está página para que 
nos informemos, en ella aparte de explicarnos en qué consiste la 
enfermedad nos dan consejos tanto para su prevención, como 
sobre qué hacer en el caso de ya padecerla. Por cierto ¿sabéis 
que los alérgicos al huevo no se pueden vacunar?, pues esto y 
otras cosas más, descubriréis con su visita.

http://www.elhuevodechocolate.com/

En este mes los niños disfrutan de otro 
periodo de vacaciones, si queréis entre

teneros y entretenerlos, está página es una 
opción, a nosotros nos ha gustado mucho, 
todas las secciones de las que disponen 
finalizan con la coletilla "para niños", pero os 
aseguro que los no tan niños también se van 
a divertir, o quizá es que nosotros tenemos 
alma de niños, o hemos descubierto en su visita ese niño que 
todos llevamos dentro. Siendo el mes que es, os recomendamos 
sobre todo visitar las secciones de Villancicos y Reyes Magos.

http://www.chaval.es/

Como sabemos que 
los niños van a estar 

mucho en casa durante 
este mes, pues aquí va 
otra dirección para ellos, 
se trata de un portal en el 
que en página de inicio 
se muestran los links 
favoritos del portal y 
aparte hay secciones de links educativos, de ocio, para padres y 
educadores, y por ultimo links de instituciones relacionadas con el 
mundo de la infancia y la juventud. Muy recomendable su visita.

Emiliano Pérez

^ ¿ Ó F T ,  S .L .L .

■ ^ O M P L U

C! Luis de Medina, 5 
28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

http://www.complusoft.com 
E-mail: info@complusoft.com

INFORMATICA
VENTA, REPARACIÓN Y 

MANTENIMIENTO DE EQUIPOS
Reparación en taller y a domicilio, particulares y empresas

Servicios informáticos profesionales - Servicio técnico 

Asesoría Informática - Programación - Mantenimiento 

Instalación de redes - Telefonía

ORDENADORES DE CALIDAD CON 2 ó 3 AÑOS DE 
GARANTÍA "IN SITU"*, AL PRECIO MÁS COMPETITIVO. 

‘ Con desplazamiento de técnico a domicilio

Tfno: 91 879 68 28 - Fax: 91 889 57 04

Plaza Alonso Carrillo, 5 
28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

http://www.tallerpc.com 
E-mail: info@tallerpc.com
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¿Por qué hacer leña del árbol caído?
UN FESTIVAL QUE NO DEJAMOS QUE BRILLE

Si lvia Moreno.  Per iodista.
ualquier madrileño, 
ya no digo alcalaíno, 
debería saber que es 

Alcine; pero creo, y para la 
desgracia de todos, que aún 
hay muchos que no lo saben.

El esplendor de un Festival como 
Alcine, cuya esencia es el cortometra
je, puede verse mermado- como así se 
ha demostrado este año- primero por
que también ha padecido uno de los 
grandes males de la ciudad complu
tense: no disponer de espacios cultura
les adecuados para su realización; y 
segundo, porque yo al menos me he 
vuelto a hacer la misma pregunta de 
otros años: ¿se promociona adecuada
mente el Festival de Cine de Alcalá de 
Flenares?

La tercera cuestión, y no por ello la 
menos importante, es que bastante 
tiene el cine en general y este Festival 
en particular, para que además se haya intentado politi
zar e incluso hacer leña del árbol caído en su trigésimo 
tercera edición.

Muy criticada ha sido la decisión de celebrar tanto la 
gala de inauguración como la de clausura en la Filmoteca 
de Madrid, algo que a los espectadores no se les ha 
pasado tampoco por alto, entre otras cosas porque nues
tros representantes políticos se han encargado de recor
darlo en más de una ocasión.

Los unos que si es inadmisible que un evento alcala
íno utilice la capital para alguno de sus actos (parte de 
razón tienen, aunque si pensamos en la promoción que 
se puede hacer en Madrid de un Festival alcalaíno con 
solera pero con discutible proyección fuera de las fronte
ras de la Comunidad de Madrid, no creo que sea tan 
negativo); y los otros que piensan que esos dos actos no 
son tan importantes (nada de razón llevan cuando un 
buen comienzo y un buen final siempre ponen la guinda 
a un pastel, que por supuesto es muy suculento). A este 
respecto he de decir que los espectadores seguramente 
se queden, y así debería ser, con la calidad de las pelí
culas que han visto, pero los encargados de hacer esas 
películas y otras futuras también se quedan con la cali
dad de la organización del Festival. Si a esto añadimos 
que a ambas galas, a la de inauguración y la de clausu
ra, les faltaron el brillo y la gracia de otros años (un esce
nario con algún que otro detalle o un guión más atrevido 
a una encorsetada presentadora habrían bastado para

Muy criticada ha sido la 
decisión de celebrar tanto 

la gala de inauguración 
como la de clausura en la 
Filmoteca de Madrid, algo 
que a los espectadores no 
se les ha pasado tampoco 
por alto, entre otras cosas 

porque nuestros 
representantes políticos 
se han encargado de 

recordarlo en más 
de una ocasión.

conseguirlo) es verdad que el lucimiento del Festival no 
estuvo ni el comienzo ni en el final.

A mi juicio y a modo de ejemplo, una joya del siglo 
XVII, única en toda Europa, como es el Corral de 
Comedias hubiera sido uno de los espacios ideales para 
que los noveles o ya consagrados directores, realizado

res y actores pasearan por la alfombra 
roja alcalaína. Lástima que sea más 
fácil que se paseen por otras. La origi
nalidad en el espectáculo vendría des
pués.

También hubo quien dijo que el 
Festival de Alcalá es nuestro, "muy 
nuestro". Nadie lo discute pero a la 
hora de buscar ayudas bien se sabe 
que se tienen que pedir a la adminis
tración regional, recordando que 
Alcine es Festival de Cine de Alcala de 
Henares/Comunidad de Madrid. Las 
ayudas, de la clase que sean, bienve
nidas sean, pero eso sí, no decir, y se 
dijo, que eran necesarias porque las 

cuantías de los premios eran muy bajas. Seguramente lo 
sean, pero seguir haciendo más leña del árbol caído 
pues no, más que nada ahora cuando la producción del 
cine español no pasa por el mejor de sus momentos.

Sin dar ni quitar la razón a unos y a otros, porque lo 
importante cuando una ciudad como Alcalá cuenta con 
un Festival de Cine tan brillante como Alcine es fijar la 
atención en esos diez días donde las salas de exhibición, 
incluso a unas horas "golfas", se llenan de amantes del 
séptimo arte y donde cientos de historias cobran vida en 
muy pocos minutos; Alcine no se merece que divague
mos en lo que debería ser porque tiene la gran suerte de 
ser, que no es poco, y como tal, se merece que lo mime
mos y lo cuidemos un poquito más. Pero para quererlo, 
primero tenemos que aprender lo que un Festival de Cine 
de estas características aporta a nuestra ciudad, y lo que 
significa que el nombre de Alcalá aparezca entre el de 
otras grandes ciudades españolas como Fluelva o 
Valladolid; y después se le podrá dar todo lo que necesi
ta.

Miles de espectadores avalan ya Alcine, así que si 
necesita de una mayor proyección, démosela y, si nece
sita de toda una infraestructura cultural, démosela. Los 
alcalaínos tenemos la gran suerte de contar con una cita 
anual con el mundo del celuloide en nuestra ciudad, de 
modo que aprovechémonos de Alcine y démosle entre 
todos el brillo que se merece, porque hacer leña de un 
árbol caído siempre habrá quien la haga.
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HORÓSCOPOS
r------ f f

por Marisa Rodríguez

Al,caí.A

Aries (del 21 de marzo al 20 de abril)
Los nativos de Aries en el terreno profesional duran
te la segunda mitad del mes podrían realizar inver
siones con grandes éxitos, pero deben tener cuida
do con la firma de documentos leyendo la letra 

pequeña. En las relaciones de pareja surgirán problemas que 
alterarán su sistema nervioso.

Libra (del 23 de septiembre al 22 de octubre)
Durante este mes de diciembre, los nativos de Libra 
vivirán momentos de sacrificios económicos para lle
gar a fin de mes. Los gastos podrían ser excesivos. 
Serán muchos los nativos de Libra que se encuen

tren buscando trabajo. En el amor contactarán con personas más 
jóvenes y vivirán aventuras cortas.

Tauro (del 21 de abril al 20 de mayo)
Tendrán la posibilidad de madurar las ideas del pasa
do y alguien de su entorno podría hacer que se mate
rialicen sus proyectos. Muchos de ellos sentirán la 
necesidad de viajar y dispondrán de un dinero extra 

con el que no contaban o creían perdido. Salud buena.

Escorpio (del 23 de octubre al 21 de noviembre)
Se centrarán más en el terreno amoroso haciendo 
regalos a su pareja e intentando complacerla en 
todos los aspectos. Algunos nativos de Escorpio 
intentarán recuperar a sus antiguas parejas sintiendo 

añoranza de ellas. Deben cuidarse el sistema respiratorio.

Géminis (del 21 de mayo al 21 de junio)
En el terreno profesional se podrían ver obligados a 
cambiar sus planes; no deben desesperarse, a veces 
los cambios inesperados a largo plazo son positivos. 
Podrían tener un golpe de suerte en los juegos de 

azar. Los nativos que tienen pareja vivirán momentos inolvidables.

Sagitario (del 22 de noviembre al 21 de diciembre)
Estarán con los ánimos un poco revueltos repercu
tiendo su actitud en los demás, sobre todo en el 
terreno profesional deberán actuar de manera super
ficial, deben huir de discusiones innecesarias contro

lando los celos.

Cáncer (del 22 de junio al 22 de julio)
En el trabajo se sentirán seguros, optimistas y con 
ganas de luchar creando un ambiente muy positivo a 
su alrededor, a muchos de ellos les apetecerá deco
rar su casa o disfrutarán de reuniones familiares en 

las que se sentirán el centro de atención. Salud estable.

Capricornio (del 22 de diciembre al 19 de enero)
Este mes estarán especialmente pensativos, reflexio
nando sobre lo que han conseguido en el año; algu
no de ellos quizás se deprima un poco por no haber 
alcanzado sus metas. Deben tomarse las cosas con 

calma, de lo contrario podrían sufrir una crisis de ansiedad.

Leo (del 23 de julio al 22 de agosto)
Tendrán que defenderse de diferentes ataques verba
les que sufrirán en el trabajo como críticas y chismes 
que pulularán a su alrededor, deben calmarse y actuar 
con astucia, intentarán refugiarse en la familia que les 

apoyará en todo momento; podrían sentirse deprimidos.

Virgo (del 23 de agosto al 22 de septiembre)
Los nativos de Virgo por fin verán el resultado de sus 
esfuerzos recogiendo los frutos en el trabajo o en los 
estudios; en la segunda mitad del mes los familiares 
les reclamarán más atención, recibirán invitaciones a 

reuniones de tipo social en las que disfrutarán y podrían iniciar un 
hobby nuevo.

Acuario (del 20 de enero al 18 de febrero)
Iniciarán el mes gastando dinero y lo terminarán de la 
misma manera, algunos de ellos se excederán 
demasiado teniendo que pedir prestado. No les falta
rán celebraciones y reuniones de familia a las que 

asistir, derrocharán mucha vitalidad.

Piscis (del 19 de febrero al 20 de marzo)
Los nativos de Piscis en el trabajo no tendrán gran
des cambios, se encontrarán tranquilos y calmados, 
pero estarán un poco revueltos en al ámbito de la 
pareja llegando a producir en sus relaciones alguna 

ruptura que otra, sobre todo los que llevan poco tiempo con la 
pareja. Podrían sufrir dolores de cabeza.

Horóscopo confeccionado especialmente para los lectores de Alcalá Actualidad
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¿Problemas en el trabajo, dudas en el amor?

Llámame 806 31 71 55 Marisa
(Fijo 0,82€ / Móvil 1,22€. Mayores 18 años. Apartado de Correos 1291. 28800 Alcalá de Henares)
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A genda C u ltu ra l
Muestra de Largometrajes
Dentro de la Muestra Internacional de 
Largometrajes que se celebra durante 

este mes de diciembre 
en Alcalá de Henares, 
los organizadores han 
previsto la proyección 
de la película In this 
world “En este mundo”, 
producida en el año 

2002 por Reino Unido, bajo la direc
ción de Michael Winterbottom, con 
guión de Tony Grisoni y  fotografía de 
Marcel Zyskind. Ha sido estrenada a 
finales del pasado mes de septiembre 
y ahora podrá verse en Multicines 
Cisneros (Plaza Santos Niños, s/n) el
9 de diciembre a las 22:30 horas y el
10 de diciembre a las 20:15 horas.

Teatro
Producciones Fauno presenta en el 
teatro La Galera (C/Santo Tomás de 

Aquino, s/n) la obra de 
teatro “Privado" que se 
representará los días 
12 y 13 de diciembre a 
las 20 horas, interpre

tada por Carlos Pinedo, Marta Ruiz, 
Olga Mansilla y  Gema Pablo. El precio 
de la entrada es de 3 euros (descuen
tos del 50% a estudiantes, pensionis
tas y  parados).

Carlos Caravallos. Exposición de 
comic en la Casa de la Juventud
La Casa de la Juventud (Avda. del Val 
2) muestra hasta el 31 de diciembre la 
exposición de Carlos Caravallos que 
enseña sus últimos trabajos de comic. 
Se trata de uno más de los artistas 
complutenses dedicados al comic que 
exponen su obra en la Casa de la 
Juventud. La muestra es de acceso 
libre, en horario de mañana y  de tarde.

Conciertos de Navidad
Este año los conciertos de 
Navidad organizados por 

la concejalía de Cultura a 
través de la Fundación

¡Ü

Colegio del Rey serán tres. El primero 
de ellos previsto para el día 19 de 
diciembre a las 20:30 horas en la capi
lla universitaria de San Ildefonso 
(Plaza San Diego, s/n) será interpreta
do p o r  la  S o c i e d a d  L í r i c a  
Complutense. El 20 de diciembre a 
partir de las 20:30 horas será el turno 
para la Scholla Cantorum que finaliza
rá su concierto navideño con el tradi
cional Adeste fideles en la capilla de 
San Ildefonso. Por último, en el mismo 
lugar el 21 de diciembre a las 20:30 
horas está prevista la actuación de la 
Orquesta Sinfónica Ciudad de Alcalá. 
La entrada para los tres conciertos es 
gratuita.

Belén y exposición de 
, dioramas
■Desde el 9 de diciem- 
\ bre y hasta el 9 de 
enero de 2004 perma

necerá expuesto en la Casa de la 
Entrevista (C/San Juan, 1) el gran 
belén que cada año realiza la 
A s o c ia c ió n  C o m p lu te n s e  de 
Belenistas, y  en el que destaca el rea
lismo de su realización plástica, repro
duc iendo las escenas  b íb l icas.  
También podrán verse los tradiciona
les dioramas de todos los años.

Tres siglos de prensa complutense
Tres siglos de prensa 
complutense, es el 
título de la exposición 

que ha preparado la Fundación 
Colegio del Rey y  que se inaugurará el 
18 de diciembre en la Capilla del Oidor 
(Plaza de Cervantes, s/n). Podrá visi
tarse hasta el 1 de febrero y la entra
da es libre.

La exposición muestra el reflejo del 
devenir de la prensa alcalaína desde 
la primera publicación conocida 
“Gaceta de Alcalá de Henares" (1706) 
hasta nuestros días, haciendo espe
cial hincapié en la época dorada de 
los periódicos de Alcalá a finales del 
siglo XIX y principios del XX.

Concierto benéfico
El Grupo de Cámara AD LIBITUM de 
Madrid presenta un concierto de músi
ca clásica organizado por la delega
ción de Manos Unidas en Alcalá de 
Henares con fines benéficos. El dinero 
recaudado de las entradas se destina
rá a financiar un proyecto de mejora 
de la calidad de la enseñanza para 
niños y adolescentes de barrios perifé
ricos, en Belo Horizonte (Brasil). El 
concierto se celebrará el lunes 22 de 
diciembre a las 19:30 h. en el Aula de 
Música de la Universidad de Alcalá 
(C/Colegios, 10).

Rossina, el nuevo espacio de los 
artistas de Alcalá
Hasta el 11 de diciembre la artista M3 
Nieves Lázaro expone sus obras más 
recientes en el nuevo espacio Rossina 
(C/ Luis de Madrona, 3) donde los pin
tores complutenses pueden mostrar 
sus trabajos al público.

Tras las óleos de M3 Nieves 
Lázaro, Rossina colgará en sus pare
des los cuadros  de Fernando  
Almansa, cuya obra permanecerá 
expuesta hasta el 2 de enero de 2004.

Desde hace ya meses, Rossina 
ofrece la posibilidad de exponer su 
obra a todos los pintores de Alcalá. Al 
frente del proyecto está Federico 
Eguía, conocido pintor y  escultor de 
Alcalá con proyección internacional.
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H en h r es

Una de cada seis empresas no

tiene implantada ninguna medida 

que haga más compatible la vida 

laboral y familiar.

De las sociedades que en la 

practican facilitan la armonía en el 

trabajo y la familia, en primer lugar, 

con un 21% cuentan con poder 

disponer de algún día u horas 

libres para atender necesidades 

familiares urgentes (por 

enfermedad, etc...), le sigue con 

el 17% flexibilidad en el horario 

de entrada o salida para llevar 

o recoger a los niños del 

colegio /  atender a personas 

mayores, recuperando ese 

tiempo en otro momento, y en 

tercer lugar (con el 12%), se 

sitúan dos medidas, la posibilidad 

de reducir la jornada por motivos 

familiares y permitir la continuación 

del período de baja por maternidad 

utilizando para ello el trabajador 

días de sus vacaciones.

El resto de medidas no alcanza 

porcentajes superiores al 10%.

G A N A D O R E S
CATEGORÍA ENTIDADES

7\YTO. DE COSLADA 
'AYTO. DE SAN FERNANDO 
DE HENARES 
'ASOCIACIÓN DE 
EMPRESARIOS DEL HENARES

CATEGORÍA MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN Y 
AGENCIAS DE PUBLICIDAD

*COPE DEL HENARES 
*LOCALIA
*PUERTA DE MADRID 
*DIARIO DE ALCALÁ

CATEGORÍA EMPRESAS

*ALKI HERRAMIENTAS 
*COMPLUTEL AMBIENTAL 
*PERFUMERIA GAL, S.A. 
*OXFORD UNIVERSITY PRESS 
*BERLIMED S.A.
*XEROX FABRICACIÓN S.A.
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